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Desde siempre se ha dicho que de 
todos los descubrimientos (inventos) que 
ha hecho el ser humano a través de su 
paso por el planeta, por más benéficos 
que sean, siempre habrá otros humanos 
que aprovechen esos descubrimientos 
para darles un toque bélico y por ende 
destructivos para la misma humanidad.

Aquí sí se podría generalizar diciendo 
que en todos los descubrimientos, el mismo 
humano ha encontrado su destrucción, tanto 
en el ramo científico como en el químico y 
ahora con la cibernética y desde luego la 
digitalización en esta era computarizada 
en donde destacan a nivel social y popular 
las famosas redes sociales a las que 
prácticamente tienen acceso buena parte 
de las poblaciones del mundo e incluso 
en algunos casos hasta los de escasos 
recursos que acuden a esos centros 
llamados “ciber-cafés” que aparecieron 
cuando las computadoras y el internet se 
convirtieron en cosa popular.

Y ahora, se ha extendido a nivel mundial 
el mentado ciber-acoso del que por lo 
regular son víctimas menores de edad 
de ambos sexos quienes debido a su 
corta edad son fácilmente manipulables 
por personas mayores para que hagan 
cosas fuera de toda norma moral frente 
a su aparato computador sin saber quizá, 
muchas de las veces que están siendo 
grabados con algún fin comercial y de lucro 
o simple y sencillamente para después ser 
exhibidos precisamente a través de esas 
mismas redes.

Aquí en Nayarit, se dice por parte de las 
autoridades que varios padres de familia 
han interpuesto denuncias porque sus 
vástagos han sido víctimas de cibernautas 
o hasta de amigos y conocidos que por 
alguna razón han difundido las imágenes 
obtenidas tal vez no mediante extorción, 
sino voluntariamente, que han deprimido 
en fea forma principalmente a sus hijas que 
posiblemente en un momento de locura o de 
desfachatez no les pareció mal desnudarse 
o nada más bailar en forma erótica frente 
a su aparato y que ahora por lo mismo, 
sufren las consecuencias, pero a la vez 
haciéndose famosas en todas partes en 
donde son exhibidas sin su voluntad.

Sin embargo, también esas redes sociales 
tienen su lado bueno que por supuesto 

que son más que los malos; pues es 
como todo, ya que se entiende que todo lo 
bueno tiene que tener su toque de maldad 
que la misma gente genera, porque no es 
que algo sea malo, sino que lo convierten 
en malo a propósito mentes criminales o 
simplemente mal calibradas.

Gracias a las redes sociales ahora se sabe 
casi de inmediato sobre acontecimientos o 
hechos de gran relevancia; y queda claro 
que sí es cierto que se ven  cosas que jamás 
aparecerá en los medios televisivos tal y 
como se inscribe al inicio de alguna nota 
que de entrada y a la mejor para llamar la 
atención se encabeza con un: “Esto no lo 
verás en la televisión”; pero no nada más 
imágenes, sino también notas periodísticas 
que no pasan ciertos filtros y que son 
difundidas a través de dichas redes, cosa 
que en cierto modo ha despertado cierta 
conciencia en buena parte de la población 
y en otra parte les ha atrofiado más sus 
puntos de vista.

Ahora es muy común que mucha gente 
traiga un teléfono móvil con cámara 
fotográfica y de video, por lo que si le 
toca estar presente en donde algo está 
sucediendo de inmediato lo empieza a 
grabar; gracias a esto, ahora nos hemos 
dado cuenta fidedignamente de abusos de 
autoridad de las diversas corporaciones 
policíacas e inclusive de cómo son 
tratados quienes están grabando los que 
en ocasiones también son agredidos por 
las mismas autoridades que están siendo 
grabadas con el pretexto de que al grabar 
están cometiendo un delito. Y aunque 
esto no está estipulado y hasta jerarcas 
policíacos han informado que si quien 
graba no interfiere en los hechos no está 
cometiendo delito alguno, pero aun así, se 
han dado casos en que los que graban son 
intimidados por las autoridades presentes. 
Pero también las redes han servido para 
dar a conocer abusos de ciudadanos que 
se creen influyentes y que en contraparte 
han agredido de palabra y a veces hasta de 
obra a elementos policíacos. He ahí casos 
como el que se tituló “la lady de Polanco”; 
o casos como profesores de ambos sexos 
agreden a sus alumnos ya sea con golpes o 
insultos. Y desde luego se miran sobornos 
de todo tipo, pues en las redes aparecen 
videos que, si antes nada más era posible 
verlos en la televisión por filtraciones, ahora 
son subidos por los afectados que grabaron 

Por 
Sergio Mejía 

CanoPara bien y para mal

CON PRECAUCIÓN

Acatando la intensa agenda legislativa, 
los diputados del H. Congreso, se han 
dado a la tarea de tratar y aprobar temas 
relacionados con las situación financiera, 
seguridad y los derechos de los ciudadanos 
nayaritas, en este contexto, iniciaron los 
trabajos con el objetivo de consolidar 
leyes de ingreso para el ejercicio 2016, 
de cada uno de los municipios para lo cual 
bajo estricto respeto a su autonomía, el 
Congreso Local llevó a cabo este lunes 
próximo pasado la primera reunión con 
los tesoreros municipales a quienes se les 
dio a conocer los criterios que se deben 
establecer para la debida presentación 
de los documentos financieros que 
serán aplicados en el próximo ejercicio 
fiscal, con lo anterior se dará una mejor 
transparencia del uso de los recursos 
y se frenará la corrupción con lo que al 
final de sus mandatos los ayuntamientos 
deberán dejar saldadas sus deudas y 
compromisos para que las autoridades 
entrantes empiecen sus administraciones 
sin deudas y con números negros  lo 
que al final redundará en beneficios 
a la ciudadanía que contarán debidos 
estas medidas preventivas con mejores 
servicios.

De la misma manera los congresistas 
han consolidado los elementos esenciales 
para proteger los derechos de los 
ciudadanos dando entrada a los nuevos 
ordenamientos legales en materia penal, 
bajo una perspectiva constitucional y 
convencional que previene el conflicto 
de derechos, las reformas que han sido 
aprobadas por los legisladores permitirán 
inhibir las extorsiones que se dan dentro 
de los centros de reclusión, a la vez que 
contemplan la inclusión de dos nuevas 
hipótesis de fraude específico, precisa el 
delito de tránsito ejecutado por conductores 
de vehículos en estado de ebriedad, 
adecua la punibilidad de los delitos de 
lesiones y homicidio culposo, de la misma 
manera establece la inconmutación de 
la suspensión para conducir vehículos 
cuando esta se haya impuesto, la evasión 

de presos, homologación en el delito de 
encubrimiento de violación y homicidio, 
punibilidad en el delito de concusión además 
de la enmienda a delitos contemplados 
sin años de prisión, así como una nueva 
hipótesis de resistencia equiparada

Asimismo este martes 13 de octubre 
en sesión pública ordinaria se llevó a 
efecto la primera lectura del dictamen 
con proyecto de Decreto que reforma y 
adiciona diversos artículos de la Ley de 
archivos de nuestro estado y la segunda 
lectura del dictamen con Proyecto  de 
Decreto que tiene por objeto reformar 
y adicionar diversas disposiciones de 
la Ley de Derechos y Cultura Indígena 
para nuestro estado, importante tales 
disposiciones que de aprobarse significarán 
un paso más para, en el caso del primero 
se dé el adecuado y debido cuidado en 
la conservación de los archivos; en el 
segundo caso, es urgente que el decreto 
en cuestión se apruebe a la brevedad y 
se proteja en forma real y no simulada 
los derechos de nuestros hermanos 
indígenas; por lo pronto, para que se dé 
la debida atención al caso del despojo de 
las tierras que los hermanos huicholes 
consideran sagrada y que están ubicadas 
en el municipio de San Blas, cuyo munícipe 
actual en su primera administración en 
el "que robó poquito", al parecer cedió 
estos derechos a empresas privadas, 
razón por lo que la nación wilrarika en 
días pasados emitió enérgica protesta 
para que tales terrenos y lugares sagrados 
sean legalmente devueltas a sus dueños 
ancestrales.

Lo anterior demuestra el interés y 
la intensa actividad que realizan los 
legisladores quienes con tales acciones 
continúan por la ruta del buen actuar 
y buen legislar demostrando que la 
confianza, seguridad y el bienestar son 
temas de relevada importancia para que 
nuestra entidad prosiga por la ruta del 
desarrollo pleno.

Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

Confianza, seguridad y bienestar 
prioridades del Congreso

a un funcionario extorsionador sin que se 
diera cuenta. Y obviamente para saber que 

somos “la prole”, según una de las hijas 
del presidente Peña Neto.

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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* Quizás los machetazos lanzados por Juan no sólo 
fueron producto de la ira del momento, sino, quizás, 

también reflejaron tantas cosas que le han hecho falta 
en su vida: el amor de los padres, el cariño familiar.

Por Oscar Verdín Camacho 

Para contar la muerte de María Espinoza 
Banda y de José Uriel Amador Castañeda 
“La Pala”, ocurrida a finales de septiembre 
en Borbollón, municipio de Compostela, 
quizás sería necesario regresar el tiempo 
unos 20 años cuando, ella quinceañera, se 
convirtió en esposa de su medio hermano 
Juan Espinoza Ramos, ambos hijos del 
señor José Luis Espinoza.

La pareja tuvo cuatro hijos. Juan, el 
mayor, actualmente cuenta con 18 años, 
pero tenía unos seis años cuando su papá 
dio muerte a uno de sus medios hermanos 
en el municipio de San Pedro Lagunillas y, 
en la fuga, se lo llevó con él a los cerros, 
al mal comer, a no ir a la escuela, a una 
fuga constante aunque sólo era un niño. 
Lo separó de su mamá y de sus tres 
hermanas menores, a las que lleva dos, 
cuatro y cinco años de diferencia. 

En el transcurrir del tiempo, María 
Espinoza se convirtió en pareja de José 
Uriel, pero hace unos años reapareció 
Juan Espinoza, acechándola nuevamente 
y llevando consigo a su hijo adolescente, 
prácticamente un desconocido para sus 
hermanas.

Hace unos meses, la situación del joven 
Juan se complicó aún más cuando su papá 
fue aprehendido por policías estatales 
y recluido en la penal de Tepic, por su 
probable relación con el citado homicidio 
de su familiar.

Juan, entonces, vivió un tiempo con su 
mamá y sus hermanas, desconocidas para 
él. Y se repitió lo que muchos años atrás: 

Por: Bertha Alvarez 

Nayarit podría convertirse en 
uno de los 10 estados del país 
en legalizar los matrimonios entre 
homosexuales en caso de aprobar 
la iniciativa de reforma presentada 
por el diputado, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, a nombre 
de la fracción parlamentaria del 
PRD.

Hernández Escobedo, sostuvo 
que a pesar de las reacciones 
homofóbicas o moralistas que 
pudiera alojar algún bloque de 
diputados no habrá resistencia 
alguna que impida las reformas 
al Código Civil porque se estaría 

contraviniendo a una ley general.

Señaló que los Tratados 
Internacionales, La Constitución y 
el exhorto que la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNHD) 
hizo a todos los gobiernos y los 
poderes legislativos locales del 
país para hacer las adecuaciones 
necesarias son imperativo de que 
esto “ya no tiene vuelta de hoja”.

El legislador por el PRD señaló 
que después de la conclusión 
de los Foros de Análisis, la 
Comisión Legislativa de Justicia 
y Derechos Humanos, tendrá 
los elementos suficientes para 
aprobar la iniciativa presentada 

por el bloque perredista.
Expresó que esto no se trata 

de moral, homofobias o actitudes 
mochas sino de adaptar a la 
sociedad a los tiempos actuales 
“esperemos que el Foro de este 
miércoles sea el colofón de la 
discusión y se planteé de manera 
domestica en este Congreso 
para que en este período de una 
vez tener una reforma al Código 
Penal en el que se establezca 
ese derecho de los hombres y la 
mujeres de este estado”. 

En Chihuahua y Quintana Roo 
fueron los primeros en aprobar 
los matrimonios del mismo sexo 
“La Ley que estamos tratando 

de llevar a la aprobación es 
solamente regular lo que 
por mandato constitucional 
establece el artículo 1 y en el 
4 constitucional y además que 
la Corte fue muy clara que es 
inconstitucional que se sigan 
estableciendo en los Códigos 
Civiles los matrimonios entre 
un hombre y una mujer”.

Hernández Escobedo se 
considera un hombre de familia, 
valores, principios y ética moral 
“desde hace 32 años me voy 
caminando a Talpa cada año, 
me casé en Talpa por la iglesia, 
tengo seis nietos pero eso no 
indica que acepte que los afectos 

son otra cosa”.
 Las reformas al Código Civil 

para permitir el matrimonio entre 
personas del mismo sexo daría 
certidumbre jurídica a las parejas 
que juntos se hicieron de bienes que 
a la muerte de uno, los beneficios 
se adjudican a otro familiar cercano 
dejando desprotegida a la pareja 
sentimental “y eso no es posible 
en estos tiempos”. 

¿Por qué un muchacho de 
18 años mata a su madre?

Sin vuelta de hoja aprobación de matrimonios 
homosexuales en Nayarit: Hernández Escobedo

empezó a tener una relación de pareja con 
una de ellas, adolescente, aparentemente 
forzándola a ello.

A raíz del suceso en Borbollón han surgido 
preguntas en torno a la personalidad del 
muchacho, muy probablemente afectado por 
las circunstancias de su vida toda: desde su 
nacimiento, o la infancia y  juventud. Que habla 
poco, que le es complicado relacionarse, 
que estaría afectado emocionalmente.

Ambientado al ir de un lado a otro, un 
día se llevó a su hermana con él, pero 
tiempo después autoridades del DIF de 
Jalisco localizaron a María Espinoza para 
avisarle que su hija, menor, estaba en 
resguardo porque era objeto de violencia 
familiar por parte de Juan. 

La adolescente regresó con su mamá, 
pero no por mucho tiempo. Juan volvió al 
acecho y nuevamente  se la llevó a vivir a 
unas galeras para trabajadores del campo, 
pero la idea era salir del pueblo.

Horas antes de la muerte de María 
y José Uriel, los muchachos intentaron 

recuperar la ropa de la menor, pero su 
mamá se negó a dársela. Más tarde, 
cuando Juan regresó a la 
casa de su mamá, ya llevaba 
un machete, justificando que 
era por si “La Pala” intentaba 
golpearlo. 

Efect ivamente,  hubo 
reclamos. Le pedían que 
se retirara y procedió al 
contrario. Quebró vidrios 
y abrió una puerta. Le dio 
vuelo al machete. Primero 
mató a José Uriel y luego a 
su mamá María. Y después 
tomó la ropa de su hermana 
y también pareja.

Y se fueron. Pero no 
avanzaron mucho. Identificado 
como el responsable de los 
asesinatos, Juan Espinoza 
pronto fue detenido y ahora 
enfrenta cargos por los delitos 
de parricidio y homicidio 
calificado.

Si su papá es acusado 

por la muerte de un familiar, el joven Juan 
ahora está en las mismas. 

La fotografía que se conoce del muchacho 
parece reflejar una vida muy difícil desde 
el origen. 

Es como si esos machetazos no sólo 
fueron motivados por la ira del momento, 
no sólo por la ropa de su hermana que 
se negaron a entregarle, sino que había 
algo más: quizás el resultado de muchas 
cosas que le han hecho falta: el amor de 
los padres, el cariño familiar.

Juan también podría ser víctima de las 
circunstancias en que fue llevada su vida.

EL CANTANTE 
CANADIENSE JUSTÍN 

BIEBER ES VETADO EN 
MEDIO ORIENTE.

- - - - - - -
El famoso toma y daca
tiene allá sus propias leyes,
pues adoran a las vacas
pero odian a los bueyes.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Por los candidatos independientes que militaron en partidos anteriormente dijo.

Se cumple con Plan de Desarrollo 
Estatal: Roberto Sandoval

Los ciudadanos no deben dejarse engañar 
en elecciones del 2017: Castellón Fonseca 

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en vísperas 
de rendir su cuarto informe de 
gobierno, detalló que se tiene 
cumplimiento a los lineamientos, 
acciones, y proyectos específicos 
del Plan de Desarrollo Estatal, 
2011-2017, especificando que se 
tiene avance del 95 por ciento en 
la aplicación de líneas específicas 
de atención, mientras que un 93 
por ciento en proyectos y macro 
proyectos para la entidad, esto 
en estos cuatro años de su 
administración.

En estos dos años que le 
restan al Gobierno de la Gente, 
será suficiente para avanzar 
y concretizar cada una de las 
líneas de acción que faltan por 

realizarse, así como la culminación 
de los distintos proyectos que 
se trazaron al inicio de este 
gobierno, por lo que el Plan de 
Desarrollo Estatal, se cumplirá al 
cien por ciento de manera muy 
anticipada a la culminación de 
esta administración.

Reconoció que derivado de 
las mismas necesidades del 
crecimiento del estado, existían 
algunas acciones que no estaban 
especificadas en el Plan de 
Desarrollo Estatal, y como todo 
es perfectible, se han incluido, 
al grado de que muchas de ellas 
ya se han ejecutado.

Roberto Sandoval Castañeda, 
mandatario estatal, recordó que 
dicho Plan contiene tres ejes 
fundamentales para el desarrollo 

integral del estado, como son el de; 
Gobernabilidad, Calidad de Vida 
y Desarrollo Integral, detallando 
que dicho documento rector del 
desarrollo de Nayarit, cuenta con 
342 acciones específicas en estos 
tres rubros antes mencionados.

Explicó que dentro de las 
líneas de acción más importantes 
que se han ejecutado en estos 
cuatro años de su gobierno, 
están la construcción de 
hospitales, planteles educativos, 
la realización de trascendentales 
vías de comunicación, como 
son autopistas, carreteras 
interestatales, el libramiento 
carretero y la obra emblemática del 
Presidente de México, en materia 
de infraestructura hidroagrícola 
que es el Canal Centenario, 
estas con aporte también de la 
federación.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No debemos dejarnos 
engañar para las próximas elecciones 
por los supuestos candidatos 
independientes, quienes solo buscan 
posicionarse en los diversos cargos 
de elección popular para seguir 
sirviendo a sus partidos políticos, a 
los intereses de grupo y personales, 
porque los ‘candidatos’ independientes 
no son tan independientes, dado que 
la mayoría estuvieron por mucho 
tiempo en un partido político, así que 
hay gente de esos partidos operando 
atrás de ellos, lo que significa que 
la forma de gobernar será la misma, 
eso es lo que no se debe permitir, 
porque si se cae en el engaño las 

cosas seguirán igual o peor”. Aseguró 
tajante el dirigente  del Partido de la 
Revolución Democrática, en Nayarit, 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

Advirtió que, “el principal reto 
de los partidos, en este momento, 
es ganarse de nuevo la confianza 
de la gente, ya que se ha perdido 
la credibilidad en los mismos y en 
los actores políticos, para lo cual 
se tiene que hacer mucho trabajo al 
respecto, pues sino se fortalecen, 
poco a poco seguirán deteriorándose, 
por lo que tanto los partidos como 
los actores tienen que  recuperar la 
credibilidad de la ciudadanía, pero 
no solo cuando estén en puerta los 
procesos electorales, sino de manera 

permanente”.
Reconoció: “en ese sentido, las 

candidaturas independientes pueden 
ser un arma de doble filo, pues estas 
se están convirtiendo en la nueva 
herramienta del PRI para seguir 
manteniendo el poder, debido a 
que la población ve en esta figura 
una posibilidad para tener buenos 
gobernantes, lo que en la mayoría de 
los casos resultará tan solo una ilusión 
y solo abonará a dividir el voto de la 
oposición y lograr ganar la mayoría de 
las posiciones que estarán en juego 
en el 2017 en nuestro estado y el año 
que entra en otros estados del país, 
donde también habrá gubernaturas”.

Castel lón Fonseca, explicó: 
“ahora el tricolor está dando la 

batalla electoral bajo 
este esquema, ejemplo 
de ello en el país, es el 
gobernador de Nuevo 
León, Jaime Rodríguez 
Calderón, mejor conocido 
como ‘El Bronco’, quien 
fue militante del PRI 
durante muchos años y quien ahora 
a la cabeza de este Estado, continúa 
los nexos con priistas, por lo que  no 
representará ningún cambio, que es 
por lo que los ciudadanos de aquella 
entidad votaron”.

El dirigente del PRD, añadió, 
“el surgimiento de las candidaturas 
independientes, pero sobre todo la 
buena aceptación de estas por parte 

de la ciudadanía, es el resultado 
del descredito de todos los partidos 
políticos, que a los ojos de la gente 
todos son lo mismo, es por ello que 
esta clase de alternativas se están 
convirtiendo en el boom de los comicios 
electorales, por lo que el pueblo 
debe estar muy bien informado sobre 
quienes son y quienes están detrás 
de los candidatos independientes, 
antes de darles su apoyo y confianza”. 
Concluyó.

Por Oscar Verdín Camacho 

Un problema de circulación de 
vehículos empezó a presentarse 
este martes y así seguirá en 
los próximos días, por la calle 
Buenos Aires a un costado de 
la empresa Coca-Cola, por los 
trabajos que se realizan de 
cambio de la tubería de drenaje.

La complicación del tráfico 
aumenta al mediodía, puesto 
que en torno a esa zona hay 
tres escuelas y una guardería 
y cientos de padres acuden a 

recoger a sus hijos. La mayoría 
de ellos intentan circular por 
Buenos Aires y luego tomar la 
avenida Paseo de Viena.

Por ello se recomienda a los 
conductores que busquen alguna 
vía alterna de circulación.

Tan sólo este martes se 
escen i f icaron constantes 
incidentes entre conductores.

El  cambio de drenaje 
continuará hasta afuera de las 
oficinas de la Comisión Nacional 
del Agua (CONAGUA).

Se complica tráfico 
junto a Coca-Cola por 

cambio de drenaje
* Alertan a conductores buscar otras vías, 
especialmente al mediodía por aumento 

de circulación. 
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El drenaje de Tepic está obsoleto 
en un 70 por ciento: Raquel Velarde   

Por Edmundo Virgen

El Ingeniero Amado Rubio 
Cas tañeda ,  a l  anunc ia r 
públicamente su intención 
de participar en los próximos 
comicios como candidato 
independiente por la presidencia 
municipal de Tepic, ha recibido 
el respaldo incondicional de toda 
su estructura política, así como 
de una multitud de simpatizantes 
que en el municipio de Tepic 
lo han acompañado a lo largo 
de varios años de participar en 
contiendas electorales.

Al respecto, el entrevistado 
manifestó que de manera 
frecuente sostiene reuniones con 
los integrantes de su estructura, 
quienes habitan en las diversas 
colonias de la capital y en 
estos recorridos ha recibido el 
apoyo de los vecinos, que le 
han señalado su hartazgo por 
los partidos políticos, ya que 

los presidentes municipales lo 
único que han hecho al llegar 
al cargo es enriquecerse y 
endeudar al ayuntamiento de 
Tepic, que hoy en día tiene una 
deuda pública que rebasa los 
mil millones de pesos, y por 
esto sus simpatizantes ven con 
mucho entusiasmo su intención 
de participar como candidato 
independiente a la presidencia 
municipal de Tepic, por que ya 
es tiempo que esta ciudad tenga 
un presidente que realmente se 
dedique a trabajar.

Respecto a la administración 
municipal que encabeza el 
ayuntamiento del cambio en la 
capital nayarita; el Ingeniero 
Amado Rubio Castañeda, 
aseguró que al cumplir un año 
de gestión la actual administración 
municipal ha mostrado una total 
incapacidad para conseguir los 
recursos necesarios para la 
realización de la obra pública que 

demanda la población, y esto ha 
sido determinante para que el 
desabasto de agua potable en 
las colonias de Tepic no se haya 
resuelto, aparte de que sigue 
habiendo una total deficiencia en 
los servicios municipales que se 
ofrece a los habitantes de esta 
ciudad, que sigue contando con 
vialidades muy destrozadas.

Aunque reconoció Amado 
Rubio que el actual ayuntamiento 
recibió una administración en 
banca rota, no ha tenido la 
capacidad para demostrar el 
enriquecimiento ilícito en que haya 
incurrido la anterior administración 
y solo se han dedicado a quejarse, 
pero eso no es todo, ya que los 
problemas empeorarán aún mas, 
ya que al terminar la temporada 
de lluvias vendrá el tiempo de 
estiaje y se acentuará más la 
falta del vital liquido, el cual no 
se resuelve por la falta de una 
eficaz operación técnica, apuntó.

P o r  ú l t i m o ,  e l 
entrevistado indicó, que 
mientras en el municipio 
de Tepic es marcada la 
falta de obra pública 
y la deficiencia en los 
servicios municipales, 
l o s  f u n c i o n a r i o s 
responsables ya están 
pensando en el proceso 
electoral del 2017 y andan 
promocionándose buscando una 
candidatura, dejando al garete el 
compromiso que asumieron con 
los habitantes de esta ciudad, 

por lo que hace un llamado a 
la ciudadanía para que busque 
mejores alternativas políticas 
para poder tener una ciudad 
capital digna para los nayaritas.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “El drenaje de Tepic 
está obsoleto casi en un 70 por 
ciento, este importante  rezago 
que existe es muy difícil de 
poderlo solucionar, ya que se 
necesitan grandes cantidades 
de dinero que no se tiene en  el 
Ayuntamiento de la capital, sin 
embargo una parte de los poco 
más de 480 millones de pesos que 
se lograron bajar de la federación 
se irá en la instalación de drenaje, 
principalmente en las colonias 
en donde el problema en este 
sentido es grave, dado que en 
algunos casos las aguas negras 
se regresan e inundan algunas 
viviendas, lo cual ocurre sobre 
todo en las que se encuentran 
en la parte baja al oriente de la 
ciudad, sobre todo aumenta el 
problema en tiempo de lluvias”. 
Así lo dio a conocer la titular del 
Instituto Municipal de Planeación 
(IMPLAN), Raquel Carolina 
Velarde Zaizar.

Reconoció que “más del 70 por 
ciento del sistema de drenaje en 
Tepic se encuentra colapsado, 
debido a que el servicio (la 
tubería y las alcantarillas) es 
el mismo desde hace muchos 
años, lo que ha ocasionado 
que los daños en este sean 
preocupantes, por lo que se debe 
de atender este problema, hasta 
donde nos alcance el recurso 
que va destinado al servicio de 
drenaje de la ciudad”, aunque 
no dio una cifra exacta de la 
inversión, dijo que alrededor 
del 30 por ciento de los 585 
millones de pesos, será utilizado 
para dicho fin, aunque aclaró 
“no es suficiente para abatir las 
necesidades que se tienen, por 
lo menos van aminorar el atraso 
que persiste, son alrededor de 
50 millones de pesos los que 
se han destinado directamente 
a las colonias marginadas de 
la capital, en donde cientos de 
familias pobres habitan, siendo 
algunas de estas El Ocho, San 

Juanito y algunas otras que se 
ubican sobre todo a las orillas”.

La funcionaria municipal señaló 
que en la actualidad se llevan a 
cabo los procesos de licitación, 
que esperan y concluyan en 
este mes cuando mucho y 
posteriormente comenzarán con 
la ejecución de obra pública, 
entre las que se cuentan, 
empedrados, reparación de 
redes del suministro de agua 
potable, edificación de plazas 
públicas y pavimentación.

Velarde Zaizar añadió que 
“antes de que termine el año, 
varios de los proyectos estarán 
terminados y otros tantos tendrán 
un importante avance, los cuales 
se habrán de entregar en los 
primeros meses del 2016,  por 
lo que esperamos que para el 
año próximo contar con más 
recursos para poder atender los 
servicios públicos que requieren 
los ciudadanos de la capital”.

Rafael González Castillo 

Este martes por la mañana el 
titular de la Cámara Mexicana  de 
la Industria de la Construcción, 
Juan José  Topete Rivas, intentó 
dialogar con el alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González. 
Pero no pudo. El representante de 
la CMIC pretendía darle a conocer 
al doctor las irregularidades que 
se presentan a la hora que se 
hacen las licitaciones de las 
obras que se ejecutan en la 
capital del estado y se quedó 
con las ganas.

Topete Rivas, afirma que 
los concursos de  obras son 
amañados porque  nada  más se 
invita a los amigos de quienes 
presiden el Ayuntamiento y se 
margina   a  los  150 socios  de 
la Cámara.

Por lo anterior las 23 obras 

que se ejecutan en la ciudad  
se otorgaron a los  camaradas 
de la alcaldía  y nada más fue 
licitada una de manera privada.

Juan José, dice que la 
adjudicación directa de las 
obras se puede hacer porque lo 
contempla  la ley  y  a ellos les 
daña porque no les dejan nada.

Después de la declaración del 
titular de la CMIC el Presidente 
Municipal, Domínguez González, 
afirmó que los argumentos de 
Topete Rivas no tienen sustento 
porque todos los concursos de 
obras los hacen conforme lo 
marca la ley  y  que hasta la fecha 
ningún socio de la Cámara se ha 
registrado para participar en las 
licitaciones. Juan José  no logró 
intercambiar opiniones sobre el 
asunto con  “Polo” por la falta de 
agenda afirmaron los integrantes 
del gabinete del alcalde.    

No pudieron dialogar el 
líder de la CMIC y “Polo” 

por la falta de agenda

Ciudadanía está harta de la corrupción que 
existe en los partidos políticos: Amado Rubio
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Todo listo para que comerciantes en pequeño se 
instalen en los panteones por día de muertos: Valle

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “El gobierno del estado 
no ve a la oposición, no nos ve 
ni nos oye, así que si nosotros, 
las bancadas del PAN, del PRD y 
demás, si pedimos que después 
del IV informe del gobernador 
comparezcan algunos funcionarios 
de gobierno ante el Congreso del 
Estado, serían como las llamadas a 
misa, podemos llamar diario, cada 
hora, echar cuetes y todo, pero 
nadie nos pela, esa es nuestra 
realidad”. Aseveró el diputado 
coordinador de la bancada del 
Partido Acción Nacional en el 
Congreso Local, Ramón Cambero 

Pérez.
“Agregó así que lo único que 

nos queda es seguir haciendo los 
señalamientos, pero bueno sería 
que los funcionarios vinieran y 
dieran cuentas a esta soberanía, 
que es la que  representa al 
pueblo de Nayarit, sería muy 
sano, como sucede en cualquier 
otra democracia y como sucede 
en otros estados , pero aquí 
como que estamos varios años 
atrasados en ese tema, así que 
repito lo único que podemos hacer 
es hacer señalamientos, gritarlo 
y estar cuestionando y hacer 
oficios a diestra y siniestra, es 
lo que nos queda y seguramente 

no nos quedará otro camino más 
que hacer esto”.

El también dirigente del PAN, 
en la entidad, expresó: “ojalá haya 
voluntad y después de este informe 
comparezcan los funcionarios, 
ojalá comparezcan, que vengan 
al recinto, que vengan al pleno, 
ni siquiera a comisiones, que 
vengan al pleno, como sucede en 
la Cd. de México o como sucede 
en muchos estados, así que es 
totalmente necesario que vengan 
los funcionarios, a aclarar las 
dudas y las inquietudes de los 
legisladores”.

Cambero Pérez, dijo que “debido 
a que existe una mayoría priísta en 

el Congreso del Estado, difícilmente 
accederán a la comparecencia de 
los funcionarios, sin embargo en 
todas las democracias eso se da y 
sería muy saludable, que acudieran 
al pleno de esta Legislatura, a 
explicar, algunas situaciones que 
algunos diputados no nos quedan 
claras”. Finalizó.   

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Abordado en una céntrica 
calle de la capital nayarita, el dirigente 
de los comerciantes en pequeño 
adheridos a la CNOP, Francisco 
Valle Miramontes, dio a conocer, que 
debido a la buena amistad que lo une 

con el alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, no ha tenido 
ningún inconveniente para que sus 
agremiados puedan instalarse los 
días 1 y 2 de Noviembre en las 
cercanías de los Panteones de la 
ciudad para ofrecer sus mercancías, 
por el tradicional “Día de Muertos”.

Manifestando el dirigente de esa 
gente entusiasta y trabajadora, que 
el alcalde aprobó dicha petición de 
permiso con dichos comerciantes, 
para que las flores y coronas que 
expendan en esos dos días sean 
del gusto, agrado y posibilidades 
económicas de compra por las personas 
que acuden al camposanto a visitar 
a sus seres queridos, que ya no se 
encuentran en este mundo.

“Le hicimos ver a nuestro amigo 
Polo Domínguez, que durante esas 
fechas el negocio de los compañeros 
va encaminado para que la gente 
compre barato en cosas útiles, y 
puedan llevar unas flores o coronas a 
sus seres queridos que se encuentran 
sepultados en los panteones de Tepic, 
comprometiéndonos con él para que 
no haya problemas con nadie, y 
trabajar bien durante esos primeros 
días del mes de noviembre”, externó 
el entrevistado.

Por último dijo, Valle Miramontes, 
que la basura que se arroje durante 
esos dos días en las cercanías de 
los panteones,  trataremos de hacer 
conciencia a todas las personas (niños 
y adultos), para que no la tiren al piso 
y qué mejor la depositen en tambos 
ahí instalados, que seguramente 
dispondrá el propio departamento de 
Aseo Público Municipal, para que a la 
hora de la recolección no sea tanto 
trabajo recogerla.

' 'Para los que aspiramos 
exportar este encuentro con 
empresarios de 26 países es 
una excelente oportunidad para 
fortalecer nuestro propósito y 
establecer enlaces de comercio”, 
asegura María de la Cruz Robles 
Villareal, Presidenta del Consejo de 
Mujeres Empresarias de Nayarit.

Acompañada de mujeres 
emprendedoras socias del Consejo 
Estatal de Mujeres Empresarias 
y Emprendedoras de Nayarit 
participaron con sus inquietudes 
luego de la ponencia a cargo de 
Zhang Wei, vicepresidente del 
Consejo Chino para la Promoción 
del Comercio Internacional. 

También estuvieron atentas 
durante la intervención de Luo 
Fuhc, vicepresidente del doceavo 
Comité Nacional de la Conferencia 
Política Consultiva del Pueblo 
Chino, de Francisco González, 
director general de Pro México e 
Ildefonso Guajardo, titular de la 
Secretaría de Economía.

El objetivo de la Cumbre 
Empresarial China-LAC, que por 
primera vez se celebra en México, 
es precisar lazos comerciales 
entre América Latina, el Caribe 
y China y representa una nueva 
etapa en la relación de México y 
China en busca de prosperidad 
y desarrollo para ambos países.

 
“Nayar i t  o rgu l losamente 

presente en esta edición a la 
que asisten cientos de líderes de 

Estado, instituciones financieras, 
investigadores, académicos, 
importadores, exportadores y 
empresarios de América Latina, 
del Caribe y de China, el segundo 
socio comercial de México” agregó 
Robles Villareal. 

“Tenemos agendadas algunas 
citas de negocios donde nos 
ofertarán actualización técnica de 
tecnología y líneas de producción 
así como información de primera 
mano sobre in tercambios 
económicos con otras  asociaciones 
empresariales y agencias de 
promoción”.

“Concretaremos algunos 
convenios y enlaces comerciales 
con empresarios chinos”, concluyó 
la Presidenta del CEMUEEN, “la 
invitación es a incursionar en lo 
agroindustrial, moda y calzado 
y podremos participar en el 
mercado chino a traves del fondo 
de inversión México-China”.

CEMUEEN participa en la novena 
Cumbre Empresarial China-LAC
*Lo que sigue es exportar a China como 

muchos empresarios latinos, Robles 
Villareal.

No creo que comparezcan funcionarios ante el 
Congreso después del informe del Ejecutivo: Cambero

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 50% AL 

INICIO Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Nayarit cumple con Plan Estatal de Desarrollo

José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente del Centro 
Empresarial de Nayarit (COPARMEX) 
estableció que un tema fundamental 
para este organismo desde su 
fundación, hace 86 años, es la 
confianza en la justicia y la necesidad 
de que la ley prevalezca en todos los 
municipios, en cada localidad, que 
exista una real división de poderes 
en todos los estados, una eficaz y 
oportuna rendición de cuentas, y 
un sistema nacional que permita 
sancionar los actos de corrupción. 

“México merece un nuevo sistema 
de justicia, eficaz y transparente, 
que nos devuelva la confianza en 
nuestras instituciones y, así, nos 
permita ser lo suficientemente 

fuertes como sociedad para afrontar 
los retos del México que estamos 
construyendo”, aseveró el líder 
empresarial.

Asimismo, indicó que, a pesar de 
que México cuenta con una de las 
economías más estrategicas en el 
mundo, con gran atractivo para los 
inversionistas y un enorme potencial 
para crecer gracias al impulso de 
las reformas estructurales, ese 
potencial parece estar limitado 
por la debilidad institucional que 
se expresa en la desconfianza de 
la ciudadanía hacia las leyes, su 
aplicación, las autoridades y hacia 
el sistema de impartición de justicia. 

Hernández Preciado mencionó 
que algunos indicadores muestran 

la gravedad de esta situación, como 
el arrojado en la Encuesta Nacional 
de Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública (ENVIPE) 2015 
publicada hace unos días, el INEGI 
estima que en 2014 en México 
hubo 22.8 millones de víctimas de 
delitos, entre robo, fraude, extorsión, 
amenazas, lesiones y secuestros, 
entre otros.

Dijo que, la extorsión sigue siendo 
el segundo delito más frecuente, 
alcanzando el 23% del total de 
los delitos ocurridos durante el 
año pasado. Agregó que resulta 
también muy preocupante la cifra 
negra, es decir, el porcentaje de 
los delitos no denunciados o que 
no derivaron en una averiguación 

A cuatro años la administración del 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 
registra un avance del 95 por ciento en 
la aplicación de líneas específicas de 
atención; mientras que en el rubro de 
proyectos y macro proyectos para la 
entidad, el avance es del 93 por ciento, 
aproximadamente, afirmó el Secretario de 
Planeación, Programación y Presupuesto, 
Armando García Jiménez.

Aseguró el funcionario que el tiempo que 
le resta al gobierno de Roberto Sandoval 
será suficiente para avanzar y concretar 
algunas líneas de acción que están por 
atender, así como la terminación de los 
proyectos que se trazaron al inicio de la 
presente administración gubernamental.

“Todo plan es de buenos propósitos 
y perfectible; sin embargo, creo que en 
este cuarto año de gobierno vamos bien 
en cuanto a la atención al Plan Estatal de 
Desarrollo, y hay una serie de acciones 
que no estaban enclavadas en el plan 
y se han venido trabajando, más bien 
producto de la necesidad propia del 

crecimiento del estado”, indicó.
El Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017, 

detalló el secretario de Planeación, contiene 
tres ejes importantes para el desarrollo 
integral de la entidad: Gobernabilidad, 
Calidad de vida y Desarrollo integral. 
El documento, agregó, establece un 
promedio de 342 acciones específicas 
en los tres rubros mencionados.

En cuanto a las líneas de acción más 
importantes que se han desarrollado en 
los cuatro años de gobierno de Sandoval 
Castañeda, destacan la construcción 
de hospitales, espacios educativos, la 
realización —junto con el gobierno federal— 
de importantes vías de comunicación, como 
autopistas, carreteras interestatales, el 
libramiento carretero y la obra emblemática 
del presidente Enrique Peña Nieto en 
materia de infraestructura hidroagrícola: 
el Canal Centenario, entre otras obras.

El avance que registra el Plan Estatal 
de Desarrollo, puntualizó el funcionario, 

es el resultado del trabajo de los 
comités sectoriales aglutinados en el 
COPLADENAY, que está integrado por 
el Gobierno del Estado, las delegaciones 
federales, los veinte ayuntamientos del 

estado, las cámaras empresariales y otras 
instancias, mismas que participan y son 
informadas de las acciones realizadas 
por la actual administración de Roberto 
Sandoval Castañeda.

Insistimos en el tema de la 
confianza en la justicia: COPARMEX 

previa. El año pasado 9 de cada 
10 delitos a escala nacional 
no se denunciaron, y entre los 
principales motivos, se estima 
que son circunstancias atribuibles 
a la autoridad, a la confianza. 

“A los empresarios nos 
preocupa el impacto que tiene 
para las empresas y para la 
actividad económica este clima 
de debilidad institucional y de 
desconfianza en la justicia, por 
eso insistimos en el tema de la 
confianza en la justicia”, aseveró 
el presidente de la Coparmex 
Nayarit.

Prec isó  que desde la 
Confederación, se hace un 
llamado, al cual se suman los 
Estados, a colocar el combate a 
la corrupción como prioridad en la 
agenda nacional, así como pedir al 
Congreso acelerar la instrumentación 
de las leyes secundarias en el 
Sistema Nacional Anticorrupción; que 

se dé prioridad al nombramiento del 
Fiscal Especializado en el Combate 
a la Corrupción y que se integre el 
Comité Coordinador de ese sistema 
y todas las instituciones que el 
sistema nacional anticorrupción 
contempla.
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La primera plaza del Puerto Vallarta 
Open 2015, la séptima fecha del Tour 
Mundial, fue para Nicholas Lucena y 
Philip Dalhausser de Estados Unidos. 
Mientras que en la rama Femenil las 
ganadoras fueron Laura Ludwig y Kira 
Waljenhorst de Alemania.

En el encuentro final de mujeres, 
las teutonas Ludwig y Waljenhorst 
derrotaron 21-18 y 21-16 a las brasileñas 
Eduarda y Elize Maia en juego que duró 
40 minutos.

Por su parte, en los hombres, los 
estadounidenses Lucena y Dalhausser 
vencieron a Brouwer y Meenuwsen de 
Holanda con parciales de 21-12 y 21-

*         Estados Unidos y Alemania ganan el Puerto 
Vallarta Open 2015

Política

Culmina la séptima 
fecha del Tour Mundial

8

Con operativos de supervisión y 
vigilancia, los gobiernos federal y estatal, 
unieron esfuerzos para preservar la 
supervivencia de la tortuga marina, 
que año con año arriba a las playas 
nayaritas en busca de un refugio para 
reproducirse, informó Rosa Guillermina 
Dueñas Joya, encargada del despacho 
de la Secretaría del Medio Ambiente 
de Nayarit (SEMANAY). 

Durante la actual temporada de 
arribazón de los quelonios —señaló 
la funcionaria— se han coordinado 
para establecer campamentos de 
vigilancia en las principales zonas de 
playa en donde las tortugas depositan 
sus huevos.

“Tal como nos lo pidió el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, estamos 

t r a b a j a n d o 
un idos  con 
e l  gob ierno 
federal, con la 
Procuraduría 
Federa l  de 
P r o t e c c i ó n 
al  Ambiente 
(PROFEPA), 
y  c o n  l a 
Procuraduría 
E s t a t a l  d e 
P r o t e c c i ó n 
al  Ambiente 
(PROEPA) de 

Protege Gobierno de 
Nayarit a la tortuga marina

la mano, para 
salvaguardar 
y proteger la 
especies que 
nos visitan”, 
dijo.

En es tas 
acciones de 
p r o t e c c i ó n 
y vigilancia, 
indicó, también 
p a r t i c i p a 
personal de 
l a  F i sca l í a 
General del estado, grupos voluntarios 
e inspectores de la dependencias —
SEMANAY, PROEPA y PROFEPA—, con 
la finalidad de detener el indiscriminado 
saqueo de los nidos de huevos de 
tortuga de las especies golfina y carey, 
ambas protegidas por el Gobierno de 
la República por el peligro de extinción 
en que se encuentran.

A lo largo de las costas nayaritas, 
prec isó Dueñas Joya,  ex is ten 
por lo menos doce campamentos 
tortugueros encargados de la vigilancia 
y la preservación de las especies. Sin 
embargo, reconoció que son insuficientes 
para detener el saqueo de los huevos 

de tortuga marina.

Aclaró que es totalmente falso que 
el consumir huevo de tortuga tenga 
beneficios para el cuerpo humano, 
por el contrario, afirmó, su consumo 
daña la salud de las personas por el 
alto contenido de colesterol en cada 
huevo, que es sesenta veces más alto 
que un huevo de gallina.

Los operativos de inspección y 
vigilancia, destacó la funcionaria, 
tienen resultados satisfactorios al ser 
detenidos varios integrantes de una 
banda de depredadores, así como el 
aseguramiento de huevos y equipos 
motorizados.

18 en 34 minutos. La bolsa entre los 
ganadores fue de 11 mil dólares por 
rama, mientras que el segundo lugar 
se llevó 8 mil dólares cada uno.

En lo que toca a los equipos mexicanos, 
en la rama Varonil los mejores colocados 
fueron la pareja conformada por Galindo-
Revuelta, quienes se colocaron en el 
noveno lugar. Virgen y Ontiveros se 
quedaron en la décimo séptima posición.

Mientras que Rubio-Gaxiola en el 
lugar 25, y los nayaritas Valencia y Pérez 
se quedaron en la ronda clasificatoria.

En la Rama Femenil, el equipo azteca 
mejor colocado fue la dupla de Ríos-
Santoyo, en el lugar 17, mientras que 
compartiendo lugar se ubicaron Burnside-
Orellana, así como Candelas-Ríos.

La siguiente parada será del 20 al 
24 de octubre en Antalya, Turquía, y 
la última fecha está programada del 9 
al 13 de noviembre, en Doha, Qatar.
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diputados nayaritas se interesaron 
en los Programas Sociales, en 
las Prácticas Parlamentarias y 
retos de los congresos locales, el 
Seguimiento a la Reforma del Mando 
Único, la Cultura de la Legalidad y 

Participación Ciudadana en Materia 
de Seguridad y Justicia, así como 
la Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia.

Con la constante participación de 

las diputadas y diputados locales 
en este tipo de encuentros, permite 
coordinarse e informarse para 
impulsar la Agenda Legislativa 
Nacional, con impacto en la 
legislación local. 

Política

Participan en la conferencia 
permanente de Congresos Locales
•	 Representantes	populares	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	

hicieron importantes propuestas.

Diputados nayaritas 
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Ofrece Icaten cursos florales 
por el Día de Muertos

Tepic, 13 de octubre del 2015.- 
Participando de forma activa 
diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura 
asistieron a la Séptima Asamblea 
Plenaria de la Conferencia 
Permanente de Congresos Locales 
(COPECOL), llevada a cabo en 
el Estado de Puebla, evento en 
el que en compañía de diputados 
de todo el país desahogaron 
temas prioritarios de la Agenda 
Legislativa Nacional y su impacto 
en la legislación local.

La Conferencia Permanente 
de Congresos 
Loca les  es 
un organismo 
p l u r a l 
independiente 
en  e l  que 
participan los 
31 Congresos 
Estata les y 
la Asamblea 
de l  D is t r i to 
Federal, con el 
fin de fortalecer 
el Federalismo 
Legislativo.

E n  t a l 

sentido, entre los temas destacados 
en las diferentes mesas de trabajo 
y conferencias son las relacionadas 
a  la Armonización Marco Jurídico, 
la Agenda Económica y la Social, 
Acciones Legislativas, Agenda 
de Seguridad, Sistema Nacional 
Anticorrupción: su implementación 
en las Entidades Federativas,  
Igualdad de Género, Política Integral 
de Población y Migración así 
como el tema sobre la Revisión 
del Sistema Jurídico para que los 
Derechos Sociales sean exigibles 
jurídicamente por los Gobernados.

Asimismo las diputadas y 

Con el objetivo de fortalecer 
la economía de las familias 
nayaritas, el Gobierno del 
Estado, por medio del Instituto 
de Capacitación para el 
Trabajo del estado de Nayarit 
(ICATEN), ofrece el curso 
de elaboración de coronas y 

arreglos florales para el Día 
de Muertos.

El día 2 de noviembre es 
una tradición  celebrar a los 
fieles difuntos con ofrendas 
florales; por esa razón, el 
ICATEN optó por dar a la 

población herramientas para 
que puedan elaborarlas y 
así se generen un ingreso o 
bien un ahorro, ya que esta 
capacitación podría servirles 
para vender los arreglos 
florales o para llevárselos a 
sus muertos.

L a s 
inscripciones para 
este curso ya están 
abiertas y pueden 
realizase en el 
plantel de Tepic 
del Icaten, a partir 
de esta fecha. El 
curso tendrá una 
duración de 10 días 
y se impartirá de 
lunes a viernes, de 
4 a 7 de la tarde, 
con un costo de 
550 pesos. Se dará 
un 50 por ciento 
de descuento a 
quienes presenten 
la tarjeta PROSA.
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*Al efecto trabajan en equipo el Poder Judicial del estado y el DIF

El Poder Judicial de Nayarit se coordina 
con los sistemas DIF del estado y municipios 
para agilizar la solución legal de los asuntos 
relacionados con la patria potestad de decenas 
de niñas y niños sin familia que permanecen 
en casas-hogar administradas por distintas 
personas e instituciones, especialmente en 
Tepic. 

En reunión celebrada en la Casa-hogar 
“Asunción de María” y encabezada por el 
magistrado Pedro Antonio Enríquez Soto, 
presidente del Poder Judicial de Nayarit, 
se dio a conocer que existen expedientes 
iniciados para la determinación de la patria 
potestad de 46 niñas y niños, quienes ya no 
cuentan con sus padres o éstos no reúnen 
las condiciones necesarias para ejercer tal 
responsabilidad sobre los menores, quienes 
se encuentran en cuatro establecimientos 
dedicados a su cuidado.

Para dar fluidez y certeza jurídica a los 
respectivos trámites, un equipo integrado por 
personal del Poder Judicial y el Sistema DIF 
Nayarit inició la revisión de los expedientes. 

En dicho equipo fungen como enlaces 

Jasmin Bugarín Rodríguez 
Diputada Federal por el Estado 
de Nayarit, fue nombrada por 
sus compañeros de la bancada 
como Vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del PRI, con lo cual se 
integra formalmente a la estructura 
directiva de ese Órgano en la LXIII 
Legislatura.

La Diputada Bugarín se 
integrará al grupo de trabajo de 
las vicecoordinaciones junto con 
otros legisladores como Martha Hilda 
González Calderón, Martha Tamayo 
Morales, Carolina Viggiano Austria 
y Nancy Sánchez Arredondo, así 
como Enrique Jackson Ramírez, 
Tristán Canales Naijar, Jorge 

Caravallo Delfín, 
Javier Guerrero 
García y Jorge 
Estefan Chidiac.

Jasmin Bugarín 
e x p r e s ó  s u 
agradecimiento a 
los compañeros 
de su bancada, y 
en especial a su 
coordinador, el Dr. 
César Camacho 
Qu i roz  po r  e l 
apoyo recibido en tan importante 
encomienda y manifestó estar 
dispuesta en poner su mejor empeño 
para que los trabajos legislativos 
se reflejen en una vida mejor para 

todos los mexicanos.
Asimismo, agradeció a todos 

los Nayaritas por la confianza 
otorgada y reiteró el compromiso 
permanente para ser la voz de 
todos en el congreso.

Agilizan solución legal sobre patria potestad 
de decenas de menores sin familia en Nayarit

del Poder Judicial y el Sistema DIF Nayarit, 
respectivamente, la magistrada Ana Isabel 
Velasco García, quien forma parte de la Sala 
de Jurisdicción Mixta del Tribunal Superior 
de Justicia, y la procuradora de la Defensa 
del Menor y la Familia, licenciada Gonzala 
Rodríguez Argüelles.

En su oportunidad, el magistrado Enríquez 
Soto reiteró todo el apoyo del Poder Judicial 
para dicha labor y destacó que en este 
sentido los juzgadores nayaritas tienen plena 
conciencia de que en cada expediente, más 
allá del número está el caso de un menor de 
edad con nombre y apellidos, rostro, alma y 
corazón, que merece una vida nueva.

Para eso —reiteró el presidente del Poder 
Judicial— “trabajamos en equipo, para cambiarle 

la vida a esas niñas y 
niños”. 

En la misma reunión de 
trabajo se dio a conocer 
que en fecha próxima el 
Poder Judicial convocará 
a distintos sectores a 
analizar la Ley de los 
Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes 
para el  Estado de 
Nayarit,  promulgada 
en julio pasado por el 
Ejecutivo estatal, a fin de 
establecer mecanismos 

que contribuyan a su plena vigencia dentro 
de los plazos legales previstos.

A la reunión acudieron, además de las personas 
mencionadas, la directora general del 
Sistema DIF Nayarit, licenciada Carmen 
Amalia Bernal Mendoza; directoras del 
DIF y delegados de la Procuraduría de 
la Defensa del Menor y la Familia de 
varios municipios, así como el magistrado 
Rafael Pérez Cárdenas y la magistrada 
Zaira Rivera Véliz, integrantes de la 
Sala de Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior.

De igual forma participaron los jueces 
familiares de Tepic y otros juzgadores 
de primera instancia de nuestra entidad, 

así como responsables de las casas materno-
infantil o de asistencia de menores denominadas 
Fundavid, Frank González, Nana y Asunción 
de María. 

Jasmin Bugarín, nueva Vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del PRI en Congreso Federal



Miércoles 14 de Octubre de 2015Política 11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Los representantes de Tepic 
Diana Villalvazo y Ángel Vizcarra, 
fueron los grandes ganadores del 
certamen que les da el pase a la 
final nacional de Miss teen y Mr 
teen Nayarit 2015.

Con una gran asistencia y 
vistiendo el glamour de diseñadores 
nayaritas y participantes de la 
mayoría de los municipios de 

estado engalanaron al hotel las 
palomas el pasado 10 de octubre 
por la noche.

En un evento organizado por 
Herón Machuca y Cesar Rentería, 
en cuatro etapas y con la suma 
de todos sus puntos, semifinal, 
en la final traje de baño, traje 
de noche y preguntas ya con 
los finalistas, fue como el jurado 
integrado por Fabián Soto Míster 
Earth México 2015, Cristóbal 
Zavala Míster Hanson Internacional 

2015, Iyari Ochoa La Flor del 
Campo Nayarit 2015 y Christian 
Rentería diseñador de la marca 
Labios Rosas, designaron a los 
mejores.

Cabe destacar que al evento 
asistieron otras personalidades 
importantes que tienen los títulos 
actuales Nuestra Belleza Nayarit, 
Miss Earth Teen México, Señorita 
Xalisco, Señorita Fiestas Patrias 

Tepic gana Miss 
Teen Nayarit 2015

Continúa Pag. 12
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Tepic, y de igual forma se entregaron 
otras representaciones como Miss 
Petit y Míster hanson.

Lo bueno del certamen, la escenografía 
(hasta cierto punto, fue agradable a 
la vista, pero no fue funcional). La 
continuidad del evento. La conducción, 

siempre activa, buena improvisación 
e inclusive, el actor y locutor Alex 
Rodríguez, con viñetas, características 
de los municipios, principalmente 
turísticos y de identidad, algo de la 
raíz de lo que fueron creados los 
certámenes de belleza en un inicio, 
para dar promoción a lugares, cultural 

y alternativas sociales. Que fue corto 
a pesar de ser muchos candidatos.

Lo malo del certamen, la escenografía,  
el cañón no dejaba que se vieran 
correctamente los candidatos. Los 
obstáculos entre la escenografía y los 
candidatos que chocaban con unas 
ramas. Empezó tres horas tarde. Pocos 

jurado y muy cercano a la organización 
de Tepic, se presta suspicacias.

En general el certamen cumplió 
con las expectativas, quizás para 
otros años sea más grande, con más 
contenidos e intermedios o quizás ya 
no nos inviten. 
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Un elefante blanco el teatro al aire 
libre que está a un costado del estadio 

de beisbol Lorenzo López Ibáñez

Por: Julieta Villanueva
 
Tuxpan, Nayarit.- Como 

un elefante blanco está 
calificada la obra del teatro 

libre que construyeron a un 
costado del estadio de beisbol 
Lorenzo López Ibáñez en la 
administración del corrupto y 
uno de los peores presidentes 
municipales que ha tenido 
Tuxpan, el tartamudo de 
Isaías Hernández Sánchez, 
quien hoy presume nuevos 
negocios, carros de reciente 
modelo, gasolineras y casas 
de lujo en Tepic, Guadalajara 
como en bahía de banderas 
informa su propia parentela 

que se avergüenza por lo rata 
y conchudo que salió  es el 
tipejo. 

Lo que no se explica la 

gente de Tuxpan, es que está 
pasando con los diputados 
locales que no han llamado a 
cuentas a este personaje que 
en su haber tiene mucha tela 
de donde cortar como lo es el 
robo a los sindicalizados del 
SUTSEM, el finiquito a los 
empleados de su ayuntamiento 
chafa y una de tantas obras 
chapulinas como lo es la cancha 
de futbol rápido en la colonia 
Emiliano Zapata que según 
el tartamudo costo más de 

un millón y medio de pesos. 

julietapretty94@gmail.
com

Por: Julieta Villanueva
  
Tuxpan, Nayarit.- De nada 

sirvió que sacaran a los 
depredadores del Palapar, 
como lo fueron los ganaderos 
y tala montes, si los cortadores 
de  cogo l l os  con t inúan 
derribando las palmeras de 
cocos para extraer estos, 
comentan habitantes de este 
municipio, quienes vieron en 
la espectacular exhibición de 
Chopers que se presentaron 
este pasado domingo en la 
aviación de Tuxpan con la 
finalidad de recabar fondos 
para el DIF, a vendedores de 
tamales quienes hicieron su 
agosto vendiendo tamales que 
estaban envueltos con hojas 
de cogollos. 

A diario vemos cortadores 
de cogollo salir del Palapar 
de Tuxpan cargados en 

motocicletas o camionetas 
de esta hoja que utilizan para 
envolver los tamales; cortar 
el cogollo es quitarle la vida 
a las palmeras de cocos 
de aceite o cocos amarillos 
comentan habitantes de este 
municipio quienes dicen que 
la SEMARNAT y la PROFEPA 
son totalmente acéfalas en esta 
localidad, donde abundan los 
cazadores furtivos que quizás 
se dedican a esta actividad. 

Ahí está pues esta denuncia 
pública que hacen habitantes de 
este mi Tuxpan, esperemos que 
la SEMARNAT y la PROFEPA 
se pongan las pilas antes 
de que acaben con la única 
reserva ecológica de esta 
localidad, donde se ve a diario 
saqueadores de palapa como 
de cogollos haciendo de las 
suyas. 

julietapretty94@gmail.com

SEMARNAT y la PROFEPA 
acéfalas en el municipio de Tuxpan
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Se incrementan los 
robos de casa habitación 

David Alvarado Camarena pondrá 
en el banquillo de los acusados 

a ex regidores transas
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Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex tesorero municipal, 
Contador David Alvarado 
Camarena, se llena 
de valor y promete 
sentar en el banquillo 
de los acusados a ex 
regidores t ransas, 
quienes despilfarraron 
dinero y acuacharon 
movidas, siendo además 
el único candidato que 
ha exigido justicia para 
los Ixtlenses, un servidor 
público que nunca le ha 
negado la ayuda a nadie. 

  
David Alvarado, nunca 

ha sido un candidato tibio o 
zacatón, como algunos que 
andan por ahí, se le ratifica 
como un servidor público 
honrado con capacidad para 
desempeñar puestos de 
elección popular con buena 
disciplina para gobernar, 
en la tesorería municipal 
se convirtió en verdadero 
guardián de las finanzas 
publicas sacando avante al 

ayuntamiento de los baches. 

 Hoy muchos tratan de 
vender su perfil político, como 
próceres de la democracia 
y la honestidad, cuando 
arrastran fuerte historial 
en transas y corruptelas, 
en cambio David Alvarado, 
quien puede convertirse 
en el venidero alcalde de 
este municipio, al no tener  
cola que le pisen, hoy se 
encuentra satisfecho por 
la positiva respuesta de la 
gente por su nuevo proyecto 
político.  

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
la promotora social panista Liz 
Martínez, en su perspectiva 
de una política de juventud 
debe de considerarse como 
sumatoria y constructora de 
nuevas dimensiones en este rubro, 
definida por los mismos jóvenes, 
la perspectiva de construcción 
ciudadana, son ellos quienes 
deben de hacer el diseño en 
este entorno. 

La promoción del desarrollo 
juvenil y de la participación de 
los jóvenes debe  de existir 

alternativas compensatorias, 
asistencia, bienestar y estímulos 
de  emprendimientos locales y 
auto sugestivos cuyos rasgos 
esenciales no se resuman en 
paternalismo, para que este 
proceso se desarrolle con iniciativa 
juvenil no impuesta desde arriba.

Por último Liz Martínez, 
sostiene el hecho determinado 
que la juventud no es una época 
genérica, y debe de verse como 
un programa y no una concepción 
agregativa programática como 
una visión fuera de discusión 
sobre sus ejes centrales, ya 
que se pueden desconocer 

varios factores mismos que se 
encuentran en juego y hacerlos 
ver como segundones. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En lo que 
va del año el indicie delictivo y su 
tendencia son a la baja, gracias a 
la capacidad policiaca existente, 
pero el robo de casa habitación 
y al comercio está a la alza, en 
algunas colonias de la periferia, 
según presuntos afectados que 

decidieron no dar su nombre para 
evitar represalias, detallando que 
en un gran porcentaje.

Aseguran que esta cabecera 
municipal es grande que se necesitan 
muchos más ojos vigilando, pero todo 
indica que los ciudadanos tenemos 
que ponernos la pilas y utilizar el 
066, como una tabla de salvación 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Son varios 
los panistas locales que ven en la 
figura de Toño Echevarría García la 
llegada inminente del ‘mesías’ que 
está esperando el PAN, lo que genera 
el regreso de todos los panistas idos 
a otras trincheras políticas, mejorando 
los tiempos de Acción Nacional en este 
municipio y a la postre presuntamente 
en el estado.

La antes raquítica base de Acción 
Nacional se incrementa y han comenzado 
a defender las señales proféticas, 
argumentando que son claras que existen 
informes y que es la respuesta de la 
gente de todo el municipio y en la zona 
sur, pero principalmente en el estado, los 
panistas vamos a ganar la gubernatura, 
las fiestas de las trompetas culminarán 
en el 2017, con el triunfo del PAN.

Según panistas el término en política 

panista no es solo una 
señal, sino una señal 
de cambio, las fallas 
ancestrales del PRI es 
la advertencia de los 
cambios exigidos por 
la gente, que empiezan 
a ver en la figura de 
Antonio Echevarría 
García, el ‘mesías’ 
político que el PAN 
necesita para el inminente cambio 

en el municipio y en el estado con un 
significado de cierto.

Toño Echevarría García puede ser el ‘mesías’ 
que espera el PAN para el cambio inminente

Jóvenes actores políticos en el 
nuevo diseño panista: Liz Martínez 
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haciendo la  denuncia anónima, pero 
muchos no se atreven a hacer la 
llamada lo que genera que seamos 
los ciudadanos los responsables de 
esta situación. 

Y exponen que la ciudadanía 
es parte es la responsabilidad de 
que esta situación se solucione e 
indican que la responsabilidad de 
quienes no denuncian por temor, 
deben de tener valor civil de hacerlo 
o de pérdida hacer una denuncia 
anónima, para evitar el incremento 
de este tipo de robos que lesionan 
la economía de los afectados que 
por temor guardan silencio.
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•	 Desde	el	2010,	Huajicori	ha	sido	beneficiado	con	más	de	
400	apoyos
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Marcha por la salud para hacer 
conciencia sobre el “Cáncer de Mama”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

Tecuala.- Luego de una marcha 
por la salud desde el Nuevo 

Hospital a la Plaza Pública de 
Tecuala, se desarrolló un acto 
de concientización sobre el 
padecimiento de CÁNCER DE 
MAMA.

Estudiantes de la Universidad 
del Álica, explicaron sobre los 
factores del cáncer de mama, 
señalando entre otros, el consumo 
de alcohol, que incrementa el 
riesgo; también se refirieron a las 
mujeres mayores que nunca han 

tenido hijos, o que los tuvieron 
después de los 30 años de edad, 
quienes tienen un mayor riesgo; la 
obesidad es otro de los riesgos de 
padecer cáncer de mama, por lo 

que recomiendan cuando menos 
una hora de actividad diaria; 
también recomiendan realizar una 
mamografía cada año a mujeres 
mayores de 40 años.

El médico Héctor Manuel García 
Alcaraz, explicó que el Cáncer de 
mama es una enfermedad mortal, 
incluso también es fatal en los 
hombres, y en mujeres de 30 a 
más años de edad, quienes han 
fallecido por cáncer de mama.

Octubre es el mes para 
concientizar y la sensibilización 
en toda la ciudadanía, inculcar a 
que las mujeres se realicen una 
vez al mes la auto-exploración 
de mamas, frente al espejo, 
para que conozcan su propio 
cuerpo, si es normal o no lo es, 
para prevenir cáncer de mama, 
y disminuir los números en las 
estadísticas. El cáncer de mama 
tiene factores modificables, en 
el 25% de los casos, como por 
obesidad, tabaquismo, alcoholismo, 
infecciones repetitivas, o por falta 
de actividad física; aunque hay 
no modificables como la herencia 
de abuela o madre quienes 
murieron por cáncer, lo que da 
amplias posibilidades que las 
hijas desarrollen esa enfermedad. 

Las CELULAS CANCEROSAS, 
“malagradecidas” dijo, que se 
forman, la cría y se desarrollan 
en nuestro cuerpo, terminan 
haciendo un daño fatal. En la 
auto-exploración deben buscar 
cualquier anormalidad en su 
pecho, axilas, y cuello, algún punto 
doloroso, o por cualquier bolita, 
deben acudir a la clínica, porque 
el cáncer detectado y tratado a 

tiempo es curable.

Ricardo Barraza López, 
Secretario de Gobierno del XXXVI 
Ayuntamiento de Tecuala, en 
representación de Lucio Santana 
Zúñiga, Presidente Municipal de 
Tecuala, en su nombre agradeció a 
los participantes en ese evento, en 
especial a los alumnos y personal 
de la Universidad del Álica, con 
motivo de la lucha contra el cáncer 

de mama, para sensibilizar a la 
ciudadanía cada día más, para 
prevenir y no tener que curar, 
siguiendo las indicaciones de los 
médicos, representantes de las 
instituciones de salud. 

A las 10:00 horas de este día 12 de 
octubre de 2015, clausuró el evento 
a nombre del XXXVI Ayuntamiento 
de Tecuala. (COMUNICACIÓN 
SOCIAL TECUALA).

Existe una fuerte inversión de la 
CONAFOR en Huajicori: Pedro Tello García

Con la finalidad invitar a beneficiarios 
y asesores técnicos forestales 
a ejercer de manera ordenada y 
transparente el recurso destinado 
por parte de la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) en Nayarit, la 
mañana del martes 13 de octubre el 
Gerente Estatal Pedro Tello García, 
encabezó una reunión de trabajo con 
los ejidos y comunidades apoyados 
con programas de la dependencia 
quienes conocieron la inversión 
que la CONAFOR ha destinado a su 
municipio así como los resultados 
obtenidos:

“Huajicori es el municipio en Nayarit 
al que más dinero aplicamos como 
Gobierno Federal. Desde el 2010 a 
la fecha hemos traído un poco más 
de 40 millones de pesos. Es una 
cantidad muy grande y nos preocupa 
que realmente los recursos lleguen 

a los ejidos de forma transparente 
y honesta, es por eso que el día de 
hoy  invitamos a los beneficiarios 
en que si hay alguna deficiencia, 
que si los recursos no se aplican a 
tiempo, lo expresen; nos interesa 
confirmar con prontitud el encargo 
del Presidente Enrique Peña Nieto 
de que los recursos de la federación 
se entreguen debidamente y con toda 
precisión”.

Desde el 2010, la CONAFOR en 
Nayarit ha ejercido en el municipio de 
Huajicori 462 apoyos. En el año 2015, 
recibió un total de 90 de los cuales 
actualmente se encuentran activos 
restauración integral, complementaria 
y focalizada; mantenimiento de 
zona restauradas, entre otros; y 
se han realizado eventos, talleres, 
capacitaciones y seminarios, con 
una inversión de más de 22 millones 
de pesos. 
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El lunes pasado en céntrico punto de reunión 
de nuestra capital nayarita, se celebró un 
homenaje en honor al ex presidente municipal 
de Tepic Alejandro Rivas Curiel, evento en 
que se observaron gentes que fueron sus 
funcionarios, equipo de cabildo, familiares, 
amigos y conocidos del otrora popular gordo, 
como se le conocía al político que se nos 
adelantó en el camino sin retorno. 

En una foto de muchas tomadas en 
ese acto de amistad y camaradería se 
encuentran tres aspirantes a ser candidatos 
al gobierno de Nayarit, como es el secretario 
general de la CNC en el país, Manuel Cota 
Jiménez, Polo Domínguez y José Félix 
Haro, que como amigos y tepiqueños en 
ese homenaje se saludaron entre sí. Ese 
tipo de reuniones, cumpleaños, bodas, 
quinceañeras y hasta sepelios es común 
que ocurran en tiempos que se acercan las 
campañas, pues es pretexto para destapes 
o mostrar que tal o cuál grupo político tiene 
su estructura y llegados los tempos ser 
tomados en cuenta en las negociaciones; 
en esta ocasión, Alejandro Rivas Contreras 
hizo lo propio y obviamente dicha persona 
busca nuevamente una curul en el próximo 
Congreso, pues a pesar que se diga que el 
apellido, compadrazo o parentesco parentela 
no existe, es una mentira aquí y en China, 
esos son factores importantes para acceder 
a la función pública, la licenciatura, maestría 
o doctorado pasa a ultimo termino.

 El clon Rivas como se le conoce al hijo 
del homenajeado demostró contar con 
una pequeña estructura que fácil lo harían 
diputado, por lo que no sorprende que figure 
entre los candidatos en el 2017 en que se 
vaya el actual Congreso, otro que se vio 
en las fotos es el expresidente de Tepic, 
Remigio Rosales Vega. Sin embargo, el actual 
gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, todavía tendrá influencia en el 
proceso a celebrarse al finalizar su sexenio 
y obviamente habrá de proponer a quien sea 
el candidato o candidata sus prospectos para 
presidentes, diputados y hasta regidores. 

Respecto al partido en el poder en nuestra 
república, ya integró su Comité Ejecutivo 
Nacional que con experiencia política 
y de gobierno con juventud, formación 
académica y capacidad de innovación, en un 
entreveramiento generacional que refleja la 
riqueza y pluralidad de la vida interna del PRI, 
con equilibrio, sin exclusiones ni distinción 

de género, afirmó Manlio Fabio Beltrones, 
al presentar a los nuevos integrantes de ese 
órgano de dirección del instituto político. "Nos 
preparamos para enfrentar el proceso electoral 
de 2016 con una estructura organizativa 
fortalecida, para llevar adelante con éxito la 
competencia electoral en las 13 entidades 
en que habrá procesos locales y, al lado de 
nuestros militantes, liderazgos y ciudadanos, 
habremos de fortalecer nuestra propia 
transformación, para seguir cumpliendo al 
pueblo de México de cara al Siglo XXI, dijo 
Beltrones". Recordó a sus correligionarios 
que el reto es afrontar las nuevas tareas con 
unidad y eficacia, en un ambiente de intensa 
competencia democrática, por lo que será 
necesario innovar con audacia y fortalecer al 
partido, sin exclusiones ni rupturas. Explicó 
que con ese propósito permanecen en sus 
cargos algunos de quienes formaron parte de 
la dirigencia anterior, para seguir aportando 
buenos resultados al PRI. Indicó que se debe 
actuar con responsabilidad política para 
unir más a los priistas y ganar la confianza 
ciudadana, por lo que los invitó a trabajar 
muy cerca de los militantes, simpatizantes 
y organizaciones del partido, así como de 
los gobiernos emanados de sus filas, de 
los legisladores en el Congreso federal y 
también de quienes se desempeñan en 
Legislaturas locales. El líder priista habló 
así luego que la secretaria General del 
PRI, diputada federal Carolina Monroy 
del Mazo, diera a conocer los nombres de 
quienes forman parte del Comité Ejecutivo 
Nacional para el periodo 2015-2019. El 
Comité Ejecutivo Nacional está integrado 
por: • Secretarios Secretaría Técnica del 
Consejo Político Nacional Joaquín Hendricks 
Díaz Secretaría de Organización Willy Ochoa 
Gallegos Secretaría de Operación Política 
Manuel Añorve Baños Secretaría de Acción 
Electoral Arturo Zamora Jiménez Secretaría 
de Finanzas y Administración Luis Vega 
Aguilar Secretaría de Asuntos Internacionales 
Lila Karina Abed Ruíz Secretaría Jurídica y 
de Transparencia Gerardo Herrera Zavala 
Secretaría de Cultura Beatriz Pagés Llergo 
Rebollar Secretaría de Estrategias Digitales 
María Fernanda Salazar Mejía, Secretaría 
de Vinculación con la Sociedad Civil, Nallely 
Gutiérrez Gijón Secretaría de Gestión Social 
Maricela Velázquez Sánchez Secretaría de 
Asuntos Migratorios Gerardo Ruíz Dosal, 
Secretaría del Deporte, Antonio Argüelles 
Díaz González Secretaría de Comunicación 
Institucional, Jesús Anaya Camuño, Secretaría 
de Vinculación con Instituciones de Educación, 

Cuando algo se vuelve rutinario, olvidamos 
incluso que las cosas pudieran suceder de 
otro modo, ciertamente este principio aplica 
para cosas sencillas, las cosas complejas 
o difíciles de obtener siempre conllevan un 
pensamiento previo sobre su resultado, no 
obstante el ritual de fin de año del teletón se 
había convertido para todos los mexicanos en 
una rutina que no ha admitido un resultado 
distinto después de años y años de siempre 
alcanzar la meta pareciera que de algún modo 
todo está arreglado para siempre alcanzarla 
lo cual en estricto sentido es positivo, la 
realidad es que la fundación teletón ayuda 
a miles y miles de niños a sobrellevar sus 
limitaciones y a llevar una vida mejor y mucho 
más digna, a la fecha son miles de almas 
las que ha ayudado el Teletón.

Sin embargo este 2015 presenta un 
reto bastante descomunal para la siempre 
ascendente meta del teletón, si el año pasado 
fue complejo llegar a la cifra anhelada este 
año se antoja casi imposible y no por el estado 
que guarda la economía nacional, los últimos 
años han sido cuando menos complejos para 
los bolsillos de todos nosotros y aun así la 
meta se ha alcanzado, es más ni en aquel 
2008 cuando estallo la crisis mundial se dejó 
de alcanzar la meta, para esta edición del 
evento el obstáculo principal no es la falta 
de circulante, si bien es una agravante el 
hecho que por fin parece pondrá fin a la 
racha de victorias es la falta de credibilidad 
en el organizador del evento, la televisora 
dominante en nuestro país se enfrenta a 

un problema serio de credibilidad entre la 
población después de numerosos escándalos 
que han pasado en los últimos meses y años.

Si bien es cierto que Teletón no es 
propiamente un agregado de televisa no 
menos cierto es que la empresa del Sr. 
Azcárraga tiene un profundo vínculo con 
la fundación y se han vuelto dos marcas 
inseparables en el imaginario colectivo del 
país y después de haber tenido que librar el 
escándalo de las camionetas que traficaban 
dólares en Centroamérica, el escándalo 
de la Casa Blanca de la primera dama y 
más recientemente el affaire de una de las 
figuras más representativas de la televisora, 
Joaquín López Doriga y sus muy opulentas 
finanzas personales, la gente está viendo 
con otros ojos a la productora de tantas 
novelas que entretuvieron al público y al 
principal organizador e impulsor del teletón.

Ciertamente por más mínima que sea, 
pedir una aportación al ciudadano en una 
situación económica apretada cuando la 
televisora hace pagos de 80 millones de pesos 
a una sola actriz o ofrece como prestación 
un sueldo que da para comprar múltiples 
departamentos de lujo en las zonas más 
exclusivas del país y hasta la patente de 
corso para tratar de extorsionar personas 
a través del poder que dan los medios, no 
dejan bien plantada a la noble intención del 
teletón pero veremos que sucede, si tuviera 
que apostar creo que este será el primer año 
en que no se llegue a la meta, ojalá que me 
equivoque. 

¿El fin de una buena racha?

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Enrique Dóger Guerrero, Representante 
del PRI ante el INE, Jorge Carlos Ramírez 
Marín, Coordinación de Acción Legislativa 

de los Legisladores Locales, Ramiro Ramos 
Salinas, Instituto de Capacitación y Desarrollo 
Político, A.C, Guillermo Deloya Cobián

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Compostela, Nayarit.- La 
mañana de este martes, 
el titular de los SEPEN, 
Héctor López Santiago,  

asumiendo su compromiso 
con la educación hizo entrega 
de mobiliario para 30 alumnos 
del Jardín de Niños Estefanía 
Castañeda, cuyo apoyo les 
permitirá estudiar en mejores 
condiciones en las aulas de 
dicho plantel.

Tras recibir el mobiliario que 
beneficiara a los pequeños 
alumnos de este plantel, los 
padres de familia al igual que 
su directora, Sandra María  
López Cárdenas, externaron 
su agradecimiento  a 
Héctor López Santiago por 
la respuesta inmediata a 
su petición, con lo cual 
demuestra—dijeron—su 

gran voluntad para que los 
niños tengan espacios dignos 
no solo en Compostela, sino 
en toda la entidad.

En cuanto a ello, López 
Santiago—sostuvo—que 
hoy el Gobierno de la 
Gente hace presencia en 
Compostela, entregando 
mobiliario que beneficiará 

a los alumnos del Jardín de 
Niños Estefanía Castañeda, 
cuyo apoyo deriva del trabajo 
de unidad que realizan, los 
maestros y padres de familia, 
porque la educación es 
tarea de todos y su servidor 
como representante de los 
SEPEN trabaja en equipo 
con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y los 
Municipios para avanzar 
en conocimientos y valores 
para tener una educación de 
calidad y escuelas dignas. 

Cabe mencionar que 
desde este martes, los 
pequeños cuentan con 
bonitas mesas y sillas, lo 
cual les permitirá estudiar 
con mayor comodidad y con 
ello mejor   rendimiento en 
su aprendizaje  gracias al 
respaldo que recibieron de 
Héctor López Santiago.

López Santiago entregó mobiliario al 
Jardín de Niños Estefanía Castañeda
•	 Tras	recibir	el	mobiliario	que	beneficiara	a	los	pequeños	

alumnos de este plantel, los padres de familia al igual que 
su directora, Sandra María  López Cárdenas, externaron su 
agradecimiento  al Director de los Servicios de Educación 

Pública en el Estado de Nayarit  Héctor López Santiago por la 
respuesta inmediata a su petición, con lo cual demuestra—

dijeron—su gran voluntad para que los niños tengan espacios 
dignos no solo en Compostela, sino en toda la entidad.
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ecualaT

Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  E l 
descubrimiento de América 
se celebra el día 12 de 
octubre en toda América, 
por eso maestros y alumnos 
de la escuela SECUNDARIA  
FEDERAL junto con regidores, 
directores, y trabajadores 
del XXXVI H, Ayuntamiento 
munic ipal  r indieron un 
homenaje  a esa fecha tan 
especial en este  municipio, 
el extraordinario contingente 

de alumnos de la escuela 
dieron un colorido especial 

en esta conmemoración del 
descubrimiento de Cristóbal 
Colon, y sus tres carabelas LA 
NIÑA, LA PINTA, Y LA SANTA 
MARIA, ahí en la explanada del 
asta de la bandera acudieron 
todos puntuales acompañados 
de su maestros y maestras, 
saludando a nuestro lábaro 
patrio y entonando las gloriosas 
notas de nuestro Himno 
Nacional Mexicano.

El diario informativo estatal 
GENTE Y PODER, entrevistó al 
amable director de la escuela 
secundaria antes mencionada, 

para  saber  sus 
impresiones sobre 
esta conmemoración 
cívica y esto nos 
comentó:……..EN 
TODO EL MUNDO, 
c e l e b r a m o s ;  d e 
hecho el día de hoy 
estamos de fiesta 
gracias a esas personas 
que se animaron a recorrer 
esas grandes travesías en 

sus tres carabelas, donde 
en una de ellas iba Cristóbal 
Colón, como todos sabemos 
repito; es un día importante 

para todo México bendito sea 
dios contamos con suficientes 
conocimientos en tecnología 
de punta y muchas cosas 

importantes que se han logrado 
hoy es día de asueto, día de 
trabajo, es día de hacer el 
mejoramiento de todo México.

12 de octubre día de la Raza y además importante 
para toda América: Nicolás Tirado Hernández 

*En	México	se	celebra	como	un	día	de	mejoramiento,	señala.
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Presupuesto sin compromiso
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Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

T E C U A L A . -  E n 
unidad, cordial idad 
y  c o m p a ñ e r i s m o , 
m i l i t a n t e s  y 
s impa t i zan tes  de l 
Partido Revolucionario 
Ins t i tuc iona l  (PRI) 
celebraron el cumpleaños 
del licenciado y presidente 
del Comité Municipal del 
PRI en Tecuala, Misael 
Ceja Domínguez en 
un pequeño pero muy 
significativo convivio le 
ofrecieron un agasajo al 
festejado,  con ceviche 
de camarón, taquitos 
de canasta, refrescos 
todo esto preparado con 
cariño especial por el as 
de las comidas a domicilio 
el buen amigo Félix, el  
FAMOSO POCHORRO,  
quien con su experiencia en el 
arte culinario preparó grandes y 
sabrosas cazuelas de diferentes 
variedades de alimentos para 
gusto y felicidad de los ahí 
presentes.

Con taquitos preparados 
de los a l imentos antes 
mencionados, se degustaron 

hasta repetir en diferentes 
ocasiones todos los invitados 
y uno que otro que se coló por 
ahí con cámara en mano para 
obtener evidencia de lo que 
ahí se vivió en ese ambiente 
cumpleañero  del licenciado 
Misael Ceja Domínguez, 
sus amigos ahí presentes el 
licenciado Peralta, Rogelio 
Rivera,  Carlos el TUTA Valdez, 

la GUERA, de Rio Viejo, LA 
EXCELENTE Y MUY ATENTA 
SECRETARIA de ese comité 
municipal THELMA, Laurita 
Guzmán y su inseparable amiga 
Miriam Aguiar y otros invitados 
más quienes con mucho cariño 
y afecto le desearon que 
cumpla muchos años más de 
vida a lado de toda su familia 
y amigos.

Celebraron el cumpleaños 
de Misael Ceja Domínguez
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El desarrollo de un estado depende de la 
fortaleza de sus instituciones: Manuel Cota 

Sobre todo sin divisiones.

 Terapia, cirugía y atención 
psicológica, es lo que reciben pacientes 

y familiares en el CRIT Occidente

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Nosotros no estamos 
de acuerdo en las división ni en 
los enfrentamientos que existe 
entre el gobierno del estado y el 
sindicato del SUTSEM, ya que el 
buen desarrollo del estado y de una 
entidad, depende fundamentalmente 
de la fortaleza de sus instituciones”, 
así lo manifestó en entrevista, el 
Senador y Dirigente Nacional de 
la CNC, Manuel H. Cota Jiménez.

En este sentido detalló,  “a veces 
se confunde por quien las preside, 
ya que los temas del orden personal, 
son los que lamentablemente vienen 
a debilitar las instituciones, y en 
eso no estamos de acuerdo, pero 
en lo que sí estamos de acuerdo, 
es que son Sindicatos fuertes, 
instituciones que representan 
fundamentalmente los intereses 
de la sociedad, independientemente 
quienes las presidamos, ya que al 
final de cuentas los hombres ruedan 
y caen, y las instituciones siguen”.

Cota Jiménez abundó, que eso 
es uno de los principales mandatos 
que debemos de tener cuando 
tenemos un cargo público, y somos 

inminentemente transitorios, algunos 
en el cargo y otros en la vida, 
recordando a Alejandro Rivas Curiel, 
que ya no está con nosotros y que 
fue un hombre con decisión en los 
trabajos de la ciudadanía, y que 
siempre lo hizo con responsabilidad, 
al frente de su gobierno.

Asimismo, añadió el Senador 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
que así como recordamos a nuestro 
amigo Alejandro, están varios que 
han servido a la gente, y por eso 
cuando estamos en algún cargo, 
hay que servir a la gente, y esta 
satisfacción es sin igual, y lo debemos 

hacer con gusto de poder servir.

Finalmente el Senador Cota 
Jiménez, reiteró, “nosotros como 
servidores públicos nos debemos 
de respetar porque somos nayaritas 
y somos de la misma comunidad, 
el pleito es en el debate y en las 
diferencias a lo mejor es muy ilógico 
pero al final lo más importante es 
que estamos en la misma comunidad 
y no hay porque pelearnos, y yo en 
eso no tengo preferencias y tanto 
como, Antonio Echevarría, y Polo 
Domínguez son mis amigos, y son 
hombres de los que yo he aprendido 
y lo he reconocido públicamente”. 

Tepic, Nayarit.- El presidente 
Polo Domínguez y su esposa 
Yolanda Gutiérrez, dieron a conocer 
ante los medios de comunicación 
locales que el Ayuntamiento se 

suma oficialmente al esfuerzo y 
trabajo que realiza la fundación 
Teletón.

En compañía de Joanna Carrillo, 

directora de Relaciones Públicas 
del CRIT Occidente, ubicado en 
la ciudad de Guadalajara, arrancó 
la campaña “Boteo Teletón 2015”.

“Hemos decidido apoyar esta 
causa por varias razones, sabemos 
que en la actualidad hay 170 
familias nayaritas que son atendidas 
en el CRIT de Guadalajara, y 
específicamente del municipio de 
Tepic hay 65 familias que acuden 
a recibir atención.

“Nosotros estamos obligados 
como Ayuntamiento a apoyar estas 
65 familias, de la mejor manera 
lo vamos a hacer, de manera 
voluntaria, pero convencidos de 

Rafael González Castillo 

Burócratas hacen los 
preparativos para  acudir a 
la plaza “Bicentenario”  en 
apoyo a sus compañeros 
que estarán en guardia en 
el plantón permanente  del 
SUTSEM.  Los basificados se 
darán cita en el lugar durante 
la tarde de este miércoles 14 
del presente.

El Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
convocó frente a Palacio de 
Gobierno  a una comisión de 
sus representados   de cada 
una de las dependencias   
asentadas en Tepic para 
darles  a  conocer  algunas 
estrategias  a seguir.

En el gremio también se 
informa que los sindicalizados  
se presentarán con toda 
normalidad a trabajar por lo que 
se descarta  su participación en 
el paro nacional programado 
para este 14 de octubre.

Al igual que los burócratas 
los maestros afiliados a la 
sección 20 también acudirán 
a dar clases  como lo hicieron 
durante el pasado lunes fecha 
en que la CNTE hizo una paro  
nacional.

En Tepic hay muchas 
organizaciones y luchadores 
sociales que simpatizan con el 
movimiento. Pero se les pasó 
el tiempo y no se  pudieron 
organizar y darle  difusión a  
la protesta.               

Se presentarán a trabajar 
burócratas y la sección 20 
aunque haya paro nacional

que lo que estamos haciendo 
está bien hecho, de que lo que 
vayamos a invertir está bien 
invertido; estas familias tienen 
todo el derecho de exigirle a su 
gobierno que vea por ellos y que 
atienda sus necesidades”, señaló 
Polo Domínguez.

El alcalde subrayó que en 
la medida de las posibilidades 
administrativas y financieras se ha 
apoyado y se seguirá ayudando 
a la causa y a estas familias 
que no sólo han recibido terapia 
en el CRIT, sino que se les ha 
practicado cirugías y otorgado 
atención psicológica a pacientes 
y familiares.

Además, Polo Domínguez 
señaló que se contempla que el 
próximo año el municipio cuente 

con un autobús para apoyar con 
el traslado a las familias que lo 
necesiten.

 Polo visita dependencias

Trabajadores de SIAPA, Obras 
Públicas, IMPLAN y Desarrollo 
Urbano, celebraron la visita 
del munícipe a sus áreas de 
trabajo, donde le externaron sus 
necesidades.

“Creo que el ánimo de los 
trabajadores es construir y sumar 
esfuerzos para que el Ayuntamiento 
dé mejores resultados. Estaremos 
visitando todas las dependencias; 
hago votos por que nos sigan 
depositando su confianza y porque 
nos sigan ayudando a demostrar 
que Tepic es la capital del cambio”, 
concluyó Polo.
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Por Ángel Carbajal Aguilar

La Fundación Is idro 
Fabela Nayarit, a través 
del Capítulo Tepic, realizó el 
corte inaugural de su Jornada 
Permanente Oftalmológica 
denominada “Salud Visual”, 
con la presencia del 
presidente Estatal Eduardo 
Patrón Encarnación y de 
Tepic Ana María Ibarra Tovar, 
quienes invitaron a la doctora 
Ruth Adriana Carvajal Cazola 
a que cortara dicho listón ante 
una nutrida asistencia de 
más de cuarenta invitados.

También estuvo presente 
la licenciada optometrista 
Daidree Vega Amador, 
quien está a cargo de las 

consultas que 
son gratuitas; 
al igual que 
la psicóloga 
Diana Jazmín 
Valdez Corona, 
al frente de 
la  consu l ta 
ps ico lóg ica , 
también sin 
costo.

Al momento 
d e  l a s 
evaluaciones 
médicas se 
l e  i nd i ca rá 
a l  pac iente 
s i  o c u p a 
cirugía, lentes 
o adaptación 
de lentes de 
contacto.

El personal 
m é d i c o  e s 
p r o f e s i o n a l 
en su ramo, 
cuentan con el respaldo 
de instituciones de prestigio 
que estarán instalados en 
el edificio de la Fundación 
Isidro Fabela con el equipo 
quirúrgico y aparatos 

modernos para garantizar 
su trabajo médico que se 
realizarán casi a mitad de 
su costo.

El servicio se estará dando 
de lunes a viernes.

Jornadas Oftalmológicas “Salud Visual”

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311	141	66	03311	165	60	08
$60.00 POR 
CONSULTA
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Por Germán Almanza

Tepic,  Nayar i t . -  Los 
intocables amantes de lo 
ajeno volvieron a realizar una 
de las suyas, lo que provocó 
que varias unidades de 
Seguridad Pública Municipal 
se trasladaran por carretera 
Tepic - San Blas  a la altura 
del Kilómetro 28+200 del 
poblado el Jicote; ya que 
les fue reportado un robo a 
interior de casa habitación.

Al arribar a ese sitio, los 
oficiales preventivos se 
entrevistaron con la señora 
Justa de 55 años de edad, 
quien manifestó que el día 

sábado 10 del presente 
mes, se retiró del domicilio; 
siendo este martes, cuando 
al arribar y entrar a su casa 
se llevó la desagradable 
sorpresa de encontrar todo 
revuelto. Y al revisar se 
dio cuenta que le hacía 
falta 1 estufa, 1 mueble, 1 
cilindro de gas, 1 bomba con 
mochila para fumigar, 1 caja 
con herramienta, sin saber 
quién o quiénes fueron los 
responsables.

Por tal motivo los oficiales 
orientaron a la afectada pasar 
a la Fiscalía General Del 
Estado a poner su denuncia 
correspondiente.

Por Germán Almanza

Alumnos del C.B.T.a. no.182 
de Acaponeta recibieron con 
agrado la capacitación en 
materia de Educación Vial que 
lleva la Dirección de Tránsito 

del Estado a todos los niveles 
escolares de todo el estado 
a fin de concientizar a los 
jóvenes sobre el peligro del 
uso de celular mientras se 
maneja, así como el manejar 
en estado de ebriedad. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer 
que derivado de un operativo 
de búsqueda desplegado por 
elementos de la Policía Nayarit; 
logrando la captura de Rubén 
Rosales Cervantes.

El detenido de 57 años de 
edad, originario de México D.F. 
y vecino de Valle de banderas, 
municipio de Bahía de Banderas; 
se encuentra relacionado en los 
delitos de Atentados al Pudor 
y Violación; en agravio de dos 
menores. 

Sobre los hechos se conoce 
que el detenido abusó en diversas 
ocasiones de las dos menores 

(hermanas); en ocasiones en las 
que tuvo oportunidad de encontrase 
a solas con cada una de ellas. 

Por lo anterior el Juez Primero 
de primera instancia del ramo 
penal de esta ciudad, dictó auto 
de Formal Prisión en contra de 
Rubén Rosales Cervantes, por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión de los delitos de 
Atentados al Pudor y Violación, 
en agravio de dos menores. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, y dejó claro 
que Nayarit no es tierra fértil 
para delincuentes; destacó que 

se pedirá la pena máxima para 
el delincuente llevando justicia a 
las víctimas y sus familias. Por 
un Nayarit fuerte y seguro para 
todos. 

VIOLABA A SUS HERMANAS

CACOS LE 
VACIARON SU CASA

* Rubén Rosales Cervantes, presuntamente abusó en diversas 
ocasiones de las dos menores (hermanas); en ocasiones en las 
que tuvo oportunidad de encontrase a solas con cada una de 

ellas. 
* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que no se bajará la guardia 

en el combate frontal a la delincuencia y destacó se pedirá 
la pena máxima para el delincuente, llevando justicia a las 

víctimas y sus familias. 

*Justicia para las víctimas… lo captura Policía Nayarit…

Concientiza la DTE a jóvenes el 
peligro de combinar celular y volante
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*Los 50 metros cúbicos que se vierten sobre la cuenca 
del rio Santiago

De 10 a 50 días de salario mínimo será la sanción para 
quién no limpie sus solares baldíos: Cristian Madera

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Miércoles  14 de Octubre   de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1804
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están presentando por parte de del 
gobierno del estado. Es muy importante 
mencionar que este nuevo reglamento 
viene con la intención de prevenir  y 
mantener los lotes baldíos limpios y 
ayude a prevenir la proliferación del 
dengue, y la chikungunya. La idea no es 
con la intención de recaudar ingresos, 
es con la intención de concientizar 
a la población y a nuestros amigos 
Santiaguenses de todo el municipio 
de tener los predios y lotes baldíos 
en buen estado. El día de ayer martes 
tuvimos una reunión que presidió 
nuestra presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, para informar 
a todos los funcionarios el nuevo 
reglamento que se acaba de aprobar 
en sesión de cabildo y que en unos 
días más, yo creo que la próxima 
semana, se dará cumplimiento al 
artículo 234 de la ley municipal, que 
viene a la prevención del mosquito 
transmisor del dengue”.

-Cristian, hay mucha gente, sobre 

todo la gente adinerada, 
que se dedica a comprar 
lotes para tenerlos 
ahí engordándolos, 
es decir comprar un 
lote en 25 mil pesos 
y ahí lo dejan hasta 
que llega alguien que 
les ofrece 75 mil pesos 
por el lote que ellos 
compraron en 25 y se 
los venden llevándose 
ellos una ganancia de 50 mil pesos, 
pero mientras no los venden se 
convierten en habitad natural de 
alimañas y desde luego del zancudo.

-“Si mira, es muy importante 
mencionar esa parte que tu acabas 
de comentar la intención que tiene 
nuestro ayuntamiento de Santiago, 
es la prevención en cuestiones de 
salud, somos muy respetuosos de 
las acciones que tu comentas, pero 
es menester mencionar del problema 

que se está viviendo a 
nivel municipal estatal 
y nacional con este 
mosquito transmisor del 
dengue, no estábamos 
acostumbrados a este 
tipo de enfermedad. Hoy 
lo estamos viviendo 
es una realidad y hoy 
el ayuntamiento de 
Santiago, que preside 
Fátima del Sol, está 

tomando acciones en beneficio de 
nuestro municipio. El día de ayer 
tomamos en coordinación con la 
Secretaria de Salud de implementar por 
segunda vez el descacharrizar solares, 
casas y lotes baldíos, el día de ayer 
arrancó la campaña nuevamente en 
la cabecera municipal de Santiago, en 
sus distintas colonias, posteriormente 
estamos trabajando en conjunto con los 
regidores para bajar la información de 
este nuevo reglamento en las distintas 
comunidades. Hoy empiezan en Villa 

Hidalgo, a las 4 de la tarde, con la 
difusión de este nuevo reglamento 
que es muy importante que la gente 
se entere de la forma en la que va a 
operar, primero se van a atender las 
denuncias de parte de algún vecino 
ante la dirección del SASAN, cuyo 
director es Enrique Vergara, de la 
problemática que implica un lote baldío, 
se le va a notificar al propietario de 
la necesidad de tener el lote limpio, 
y en grado caso de que se omita la 
disposición se hará acreedor a una 
sanción que va desde los 10 hasta 
los 50 salarios mínimos, y en caso 
de que se haga caso omiso de esta 
disposición se podrá sancionar al 
infractor con cárcel. ¿Con qué intención 
es este ordenamiento?; es con la 
intención de prevenir. Queremos un 
municipio sano, limpio de dengue, 
y como te mencionaba a partir de 
hoy arrancamos con la campaña 
nuevamente de prevenir el virus 
del dengue”. Explicó finalmente el 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En breve entrará 
en vigor la iniciativa presentada ante 
el cabildo por la regidora Conchita 
Covarrubias, sobre la sanción a la que 
se harán merecedores quienes tengan 
lotes baldíos, dijo ayer al reportero el 
secretario del ayuntamiento Cristian 
René Madera de León.

“Así es antes que nada muy 
buenos días. Contento con este nuevo 
reglamento que presentó nuestra 
amiga regidora María Concepción 
Covarrubias en esta sesión de 
cabildo que se llevó a cabo el 1ro de 
octubre, donde fue la propuesta del 
nuevo reglamento para la limpieza de 
predios ubicados dentro de nuestro 
municipio, el cual fue respaldado y 
apoyado por unanimidad de parte 
del cabildo, y aplaudo este actuar 
de quienes tomaron en cuenta la 
iniciativa de la regidora, porque en 
sí el problema que tenemos ahorita 
es el dengue y el chikungunya, que 
somos por parte de la secretaria de 
salud, es parte del repunte que tuvo 
un poco y el respaldo por parte del 
gobierno del estado, que ha atendido 
para trabajar en conjunto este nuevo 
reglamento con las iniciativas que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de que el gobierno 
federal anunciara reducción de personal en las 
dependencias que ayudan a preservar el medio 
ambiente, ayer contactamos al ambientalista 
Ignacio Vallarta Chan, quien sobre el tema dijo 
que esa pregunta la debe de contestar el biólogo 
Víctor Hugo Vázquez, ya que es el encargado 
precisamente de marismas nacionales.

-“Es el responsable de la biosfera de marismas 
nacionales en Nayarit, él es que tiene mejor 
conocimiento de cómo está su personal y como 
van afectar los recortes de la misma comisión 
nacional de áreas naturales protegidas”.

-De hecho Nacho, tú me decías que había 
no apatía sino que faltaba más personal para 
una mejor vigilancia en las marismas, vemos 
por ejemplo que la cacería furtiva de especies 
en peligro de extinción se encontraba a la alza, 

vemos también que continúa la deforestación 
de mangle, y pues habiendo menos personal 
en estas dependencias habrá mayor saqueo. 
Nacho, tu opinión al respecto.

-“Bueno, mira José María, todo radica en 
la sustentabilidad. O sea, sí hay permisos de 
aprovechamientos, tanto de palapa, como de 
mangle aquí en nuestro municipio, pero todo 
debe de ser de una manera racionada. Y sí, 
tienes mucha razón, hay que tener vigilancia, 
verdad, para que se cumpla con los permisos 
correspondientes de aprovechamiento, de otra 
manera si va a ser más difícil con menor personal 
cubrir 133 mil hectáreas, de la reserva de la 
biosfera. O en este caso que se amplía con lo que 
es todo marismas nacionales de Nayarit, de tal 
manera que pues vemos preocupados nosotros 
que es lo que va a suceder para el próximo año, 
no sabemos si va a haber más recortes, no 
sabemos si habrá una rectificación en cuanto a 
que todavía no se ha aprobado esta propuesta 

El agua de mar invade la zona 
de cultivos: Nacho Vallarta

que viene del ejecutivo, esperemos 
que haya ajustes y que no quede tan 
diezmada las dependencias como 
es Semarnap, como es Profepa, 
como es la misma Conam, la misma 
Conagua también, parece ser que 
vienen recortes en todo el rubro. 
Se habla de una reducción de 10 
mil millones de pesos, en el caso 
de la Semarnap”.

-La otra vez me tocó ver un reportaje que 
hiciera Pancho López, también en la zona de 
marismas, donde daba a conocer que la falta 
de agua dulce está diezmando la zona de 
manglares, mostrando en el mismo reportaje 
grabado como los manglares que no eran bañados 
con agua dulce estaban secos, mientras que 
la parte donde si eran bañados por las aguas 
del río Santiago se veían verdes y vigorosos, 
¿qué opinas Nacho?, sobre todo ahora que se 
habla bastante de la construcción de la presa 
Las Cruces.

-“Lo que está pasando en la desembocadura 
del río Santiago donde ya tiene dos o 3 años, 
donde el mar está afectando mucho todos los 
manglares, y hay una perdida tanto en la margen 
izquierda como en la margen derecha del mismo 
río Santiago, tal vez con una reducción de 200 
hectáreas de manglares, y eso pues habría que 
hacer un estudio más profundo en cuanto a ver 
precisamente que cantidad trae el río Santiago, 

sobre todo en este año donde 
definitivamente no lo vimos 
cómo debería de estar en otros 
años, con volúmenes arriba de 
400 o 500 metros cúbicos por 
segundo. Todavía la semana 
pasada vimos volúmenes muy 
bajos en el río, hablando de 50 
metros cúbicos por segundo, y 
eso pues con peritas o manzanas 
explica muy bien y es que si el 

río trae 50 metros cúbicos y el mar trae 50 
metros cúbicos, hay un equilibrio pero si se 
reduce el volumen de la cantidad de agua del 
río, pues por lógica va a entrar la ‘cuña’ del mar 
hacia adentro y eso pues definitivamente va a 
afectar todo el ecosistema, todas las tierras se 
van a ensalitrar, las que están más cercanas 
al mar como agua de riego agrícola pues no 
van a servir, las especies que viven ahí que 
necesitan de esa mezcla de agua dulce con 
agua salada, que es agua salobre, todo eso va 
a venir afectando todo el ecosistema, entonces 
son cuestiones que debemos de observar en 
los últimos años, y que no se ha tomado una 
medida lo estamos viendo pero que no estamos 
haciendo nada para solucionar ese problema”.

La entrevista da para más, pero debido al 
espacio en medios escritos si la dirección de 
Gente y Poder no tiene inconveniente en la 
edición de mañana miércoles continuaremos 
con la segunda parte de la entrevista con el 
ambientalista Nacho Vallarta. 


